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Да здравствует и крепнет союз рабочего класса и колхозного 
крестьянства под руководством рабочего класса—незыблемая основа 
советского строя!

Да здравствует и процветает братская дружба народов Советского 
Союза— источник силы и могущества нашего многонационального 
социалистического государства!

. (Из Призывов ЦК КПСС к 39-й годовщине Великой Октябрьской
социалистической революции)

Поднять работу с кадрами
на уровень новых задач

Отъезд из Москвы Премьер-Министра 
Бельгии ван Акера

Премьер-Министр Афганистана 
Мухаммед Дауд в Ленинграде

Кадры являются решающей силой пар
тийного и государственного руководства, 
хозяйственного и культурного строитель
ства; они составляют золотой фонд на
шей етраны. Коммунистическая партия 
проявляет повседневную заботу о воспита
нии кадров в духе коммунизма и безза
ветного служения своему народу.

На днях пленум обкома КПСС обсудил 
вопрос о подборе, расстановке и воспита
нии кадров. Пленум отметил, что в , ре
зультате осуществления исторических ре
шений IX  съезда партии и постановле
ний Пленумов ЦК КПСС областная пар
тийная организация проделала значи
тельную работу по подбору, расстановке 
и воспитанию партийных, советских и 
хозяйственных кадров.

Важнейшие отрасли промышленности и 
Шуйского хозяйства укреплены кадра- 
ъ Д  способными в новых условиях и со 
знанием дела решать выработанную пар
тией и правительством программу социа
листического строительства. После сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС в машинно- 
тракторные станции области на руководя

щ у ю  и инженерно-техническую работу 
• было направлено свыше 250 инженеров, 

техников и специалистов сельского хозяй
ства. Председателями колхозов за это же 
время было рекомендовано 227 руководя
щих партийных, советских, хозяйствен
ных работников и специалистов сельско
го хозяйства.

Вместе с тем, в деле подбора и воспита
ния кадров имеются серьезные недостат
ки. Эта работа в ряде отраслей народного 
хозяйства и культуры не отвечает совре
менным требованиям.

В лесной промышленности —  ведущей 
отрасли хозяйства области —  многие 
предприятия слабох укомплектованы руко
водящими и инженерно-техническими 
кадрами. На руководящих должностях 
этих предприятий имеется значительное 
количество работников, не имеющих спе
циальной подготовки. Однако молодые 
специалисты лесной промышленности сла
бо выдвигаются на руководящую работу.

В ^комбинате «Томлес» и тресте «Обь- 
лесосплав», в строительных организациях 
и на многих союзных заводах в результа
те невнимательного отношения к мате
риально-бытовому устройству и культур
ному обслуживанию молодых специали
стов допускается их большая текучесть.
В 1956 году на предприятия комбината 
«Томлес» прибыло 160 специалистов, а 
уволилось 67 инженеров и техников. 
Этим в значительной степени объясняется 
тот факт, что в лесозаготовительной, 
строительной и других отраслях промыш
ленности плохо используется техника, 
слабо внедряются передовые методы орга
низации труда и производства.

На многих предприятиях союзной, рыб
ной, местной и кооперативной промыш
ленности, в строительстве, на железно
дорожном и водном транспорте, в ряде 
МТС ослаблено внимание в повышению 
квалификации массовых рабочих кад
ров, развитию изобретательства и ра
ционализации, развертыванию социа
листического соревнования. Руководители 

рн партийные организации ряда предприя
т и й  мало проявляют заботы об обучении 
рабочих, их быте и культурном обслужи
вании. Это приводит к большой текучести 
рабочих и наносит огромный ущерб про
изводству.

Многие райкомы КПСС и сельскохозяй
ственные органы не приняли необходи

м ы х  мер к укреплению среднего звена ру
ководящих колхозных кадров —  бригади
ров полеводческих бригад и заведующих 
животноводческими фермами. Слабо прово
дится воспитательная работа среди спе
циалистов МТС и колхозов, в результате 
некоторые агрономы, зоотехники и вете
ринарные работники не оказывают необ
ходимого влияния на развитие сельского 
хозяйства, на внедрение достижений на
уки и передового опыта в сельскохозяйст
венное производство.

Имеются серьезные недостатки в работе 
с кадрами государственной и кооператив
ной торговли, коммунально-бытового об
служивания, здравоохранения и культур
но-просветительных учреждений. Партий
ные и советские органы не приняли не
обходимых мер по воспитанию этих кад
ров в духе высокой ответственности за 
порученное им дело, по ликвидации все 
еще имеющихся фактов безответственно
сти и формально-бюрократического отно
шения к запросам и нуждам трудящихся.

До сих пор много недостатков в дея
тельности Томского горисполкома, Тегуль- 
детского, Верхне-Кетского, Чаинского, Ту- 
ганекого и некоторых других райисполко
мов, которые работают по-старому, плохо 
решают вопросы хозяйственного и куль
турного строительства, улучшения мате
риально-бытового и культурного обслужи
вания трудящихся.

Важнейшее требование XX съезда КПСС 
о всемерном повышении ответственности 
каждого работника за порученный ему 
участок работы выполняется еще неудов
летворительно. Длительное время управ
ляющий трестом «Обьлесосплав» тов. Ор

лов, управляющий Томгосрыбтрёстом тов. 
Фомин, начальник областного управления 
коммунального хозяйства тов. Троян, на
чальник областного управления автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог 
тов. Кучер и некоторые другие работни
ки плохо справляются с возложенными на 
них обязанностями, не реагируют по-пар
тийному на критику их работы. Колпа- 
шевский и Томский горкомы партии ж 
горисполкомы, некоторые райкомы и рай
исполкомы, руководители ведомств сни
зили требовательность к руководящим 
кадрам.

Не осуществлены еще необходимые ме
ры по укреплению кадров ^партийного 
аппарата и первичных партийных орга
низаций. Отдельные райкомы партии, 
партийные группы по зонам JV1TC не уком
плектованы, обучение партийных работ
ников и распространение опыта пар
тийной работы проводятся еще не
достаточно. Неудовлетворительно осущест
вляется руководство делом подбора и вос
питания секретарей первичных партий
ных организаций. Вследствие этого неко
торые-первичные парторганизации про
мышленных предприятий, МТС и колхозов 
плохо осуществляют контроль хозяйствен
ной деятельности, слабо ведут политико
воспитательную работу среди трудящихся. 
В городе Томске, в Шегарском, Зырян
ском, Парабельеком и других районах 
ежегодно допускается , вредная^ для дела 
большая сменяемость секретарей парторга
низаций.

В ряде партийных организаций, на 
многих предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях большевистский ме
тод воспитания кадров —  критика и са
мокритика —  используется еще далеко 
не достаточно. Критические выступления 
коммунистов, рабочих, колхозников и ин
женерно-технических работников на соб
раниях и производственных совещаниях 
часто не получают необходимой поддерж
ки, не учитываются в работе, что объек
тивно приводит к зажиму критики.

Одним из крупных "недостатков в ра
боте е кадрами продолжает оставаться не
достаточное руководство марксистско-ле
нинской учебой руководящих кадров и 
интеллигенции. Шегарекий, Зырянский, 
Асиновский и некоторые другие* райкомы 
КПСС слабо занимаются идейно-политиче
ской учебой кадров, мало организуют 
лекций и семинаров в помощь самостоя
тельно изучающим вопросы марксистско- 
ленинской теории и конкретной экономи
ки.

Улучшение работы по подбору, расста
новке и воспитанию кадров является 
важнейшим условием успешного выполне
ния выработанной Коммунистической пар
тией величественной программы коммуни
стического строительства. Поэтому задача 
партийных и советских органов, партий
ных организаций и руководителей пред
приятий, учреждений и учебных заведе
ний состоит в том, чтобы улучшить под
бор, расстановку и воспитание кадров, 
поднять эту работу на уровень новых от
ветственных задач хозяйственного и 
культурного строительства, повысить тре
бования к знаниям, опыту и организаци
онным способностям руководящих кадров, 
смелее выдвигать на руководящую рабо
ту молодых работников, а также жен
щин.

Необходимо усилить воспитание кадров 
всех отраслей партийной, советской, хо
зяйственной и культурной работы в духе 
высокой партийной и государственной 
дисциплины, ответственности за поручен
ное дело, непримиримости к недостаткам, 
строжайшего соблюдения ленинских норм 
партийной жизни.

Необходимо всемерно развертывать кри
тику и самокритику в работе всех орга
низаций, внимательно относиться к кри
тическим замечаниям и предложениям 
коммунистов и всех трудящихся, усилить 
борьбу с бюрократизмом и волокитой, до
биваясь дальнейшего повышения полити
ческой и производственной активности и 
инициативы трудящихся.

Партийные организации должны Улуч
шить идейно-политическое воспитание 
кадров и повысить их деловую квали
фикацию. Следует обратить особое внима
ние на изучение руководящими и инже
нерно-техническими кадрами, специали
стами сельского хозяйства вопросов новой 
техники, передовой организации производ
ства, экономики промышленности и сель
ского хозяйства. Нужно улучшить дело 
заочного и вечернего образования кадров.

Партийные, советские и хозяйственные 
органы обязаны более широко организо
вать техническую учебу рабочих, их при
влечение к рационализации, изобретатель
ству и техническому совершенствованию 
производства, улучшить руководство со
циалистическим соревнованием. Надо 
усилить борьбу за улучшение жилищно
бытовых условий и культурного обслужи
вания рабочих и инженерно-технических 
работников.

Партийные, советские, хозяйственные и 
другие органы должны добиться дальней
шего улучшения в работе по подбору и 
воспитанию кадров.

140 тысяч тонн сверхплановой нефти ,
КАЗАНЬ, 25 октября. (ТАСС). Коллек

тив крупнейшего в республике нефтепро
мыслового управления «Альметьевнефть» 
еегодня на семь дней раньше срока вы
полнил 10-кесячньш план добычи жидко
го топлива. Добыча горючего в сравнении

с прошлым годом возросла на 36 процен
тов.

В октябре Промысловики Альметьевска 
начали добывать горючее на одиннадцати 
новых скважинах, восемь из которых ос
воены на разбуриваемой сейчас новой во- 
сточно-суляевской площади.

Премьер-Министр Бельгии Ахилл ван 
Акер утром 26 октября побывал на Мос
ковском метрополитене. Он совершил по
ездку по большому кольцу подземной до
роги, осматривал ее станции. Гость из 
Бельгии заявил, что Московский метропо
литен ему очень понравился.

Днем Премьер-Министр Бельгии с суп
ругой отбыл из советской столицы на ро
дину. До Праги он летел на самолете 
«ТУ-104».

На Внуковском аэродроме Премьер-Ми
нистра Бельгии провожали Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин, 
Министр иностранных дел СССР Д. Т. Ше- 
пилов, Первый заместитель . Председателя 
Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, 
Министры СССР И. Г. Кабанов и Н. А. 
Михайлов, заместитель Министра иност
ранных дел СССР В. А. Зорин, замести
тель председателя исполкома Моссовета 
П. И. Леонов и другие лица.

Среди провожавших были советник по
сольства Бельгии в СССР Андрэ Фортомм, 
сотрудники посольства, дуайен диплома
тического корпуса посол Швеции в СССР

Рольф Р. Сульман, советские и иностран
ные журналисты.

Расставаясь, бельгийский Премьер-Ми
нистр выступил перед микрофоном е ко
роткой речью. Обращаясь к главе Совет
ского правительства Н. А. Булганину, он
СКЗ1ЗЗ1Л!

Господин Председатель, дамы и господа!
Я очень рад, что совершил эту поезд

ку. Благодарю вас за гостеприимство. 
Уверен, что этот визит упрочит наши 
дружеские связи, что он позволит нам 
лучше понимать друг друга, а также 
улучшить наши взаимоотношения.

Я уверен, что он будет способствовать 
развитию наших связей во многих обла
стях и, в частности, в области торговли 
и культуры.

Благодарю вас. До свиданья!
Вместе е Премьер-Министром ван Аке

ром нз Москвы отбыли заместитель На
чальника кабинета Премьер-Министра 
Робер Сенелль, Секретарь кабинета Премь
ер-Министра М. Сикс, Советник по со
циальным вопросам кабинета Премьер- 
Министра I .  Лауверейнс.

(ТАСС).

П о е з д к а  п о  С С С Р  М и н и с т р а  
и н о с т р а н н ы х  д е л  Б е л ь г и и  

П о  л ь - А н р и  С п а а к а
Утром 26 октября из Москвы отпра

вился в поездку по Советскому Союзу Ми
нистр иностранных дел Бельгии Поль-

Анри Спаак. Он посетит Ташкент, Самар
канд и Сталинград.

(ТАСС).

В Ы П О Л Н И Л И  П Л А Н Ы  З А Г О Т О В О К  
С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Х  П Р О Д У К Т О В

Куйбышевская область досрочно выпол
нила государственный план заготовок и 
закупок картофеля на 107 процентов н 
овощей на 111 процентов. Сдано и прода
но государству больше, чем в 1955 году, 
картофеля на 20 тыс. тонн и овощей на 
13 тыс. тонн. ?

Колхозы и совхозы Омской области до
срочно выполнили государственный план 
заготовок и закупок картофеля и овощей. 
Сдано картофеля государству на 38,4 тыс. 
тонн и овощей на 5,5 тыс. тонн больше 
прошлого года. Сдача картофеля и овощей 
государству продолжается.

Удмуртская АССР досрочно выполнила 
государственные планы заготовок и заку
пок молока на 101 процент, картофеля 
на 100,4 -процента и шерсти на 101,8 
процента. Сдано и продано государству 
больше, чем в 1955 году, молока на 25 
тыс. тонн и картофеля в 2,6 раза.I ***

Труженики сельского хозяйства Даге
станской АССР досрочно выполнили план 
заготовок винограда на 110 процентов, 
овощей на 130 процентов. Сдано государ
ству винограда на 10 тыс. тонн больше, 
чем на эту дату в прошлом году. Сдача 
государству винограда и овощей продол
жается.

Двадцать первый агрегат Камской ГЭС 
дал промышленный ток

МОЮТОВ, 25 октября. (ТАСС). В дни 
предоктябрьского соревнования строители 
Камской гидроэлектростанции добились 
нового успеха: вчера вечером здесь по

ставлен под промышленную нагрузку оче
редной, агрегат Я» 16 третьей секции ГЭС.

Сейчас на Камском гидроузле выраба
тывает электроэнергию в Уральское энер
гокольцо уже 21 гидротурбогенератор.

ЛЕНИНГРАД, 26 октября. (ТАСС). Се
годня трудящиеся города Ленина радуш
но встретили прибывших сюда Премьер- 
Министра Афганистана Сардара Мухамме
да Дауда и других афганских государст
венных деятелей.

На аэродроме от щ ен и  ленинградцев 
высокого гостя приветствовал первый за
меститель председателя исполкома Лен- 
горсовета Е. Г. Стржалковский.

В ответном слове Премьер-Министр Му
хаммед Дауд заявил;

—  Н и  мои товарищи очень рады при
быть в город, о котором мы слышали 
очень много. Ленинград всегда имел боль
шое значение и сохранил свое высокое 
место во всех крупнейших исторических 
событиях.

Во время нашей поездки по СССР мы 
всюду встречали искренний и дружеский 
прием. Такой же прием мы встретили со 
стороны ленинградцев. Я позволю себе от 
своего имени и от имени моих спутников 
принести благодарность всем, кто нас 
встретил здесь.

Продолжение и укрепление дружбы, в 
течение многих лет существующей меж
ду нашими странами, —  это истинное и 
сердечное желание всех афганцев. Еще 
раз благодарю вас за любезный прием.

Когда гости на машине проезжали по 
улицам города, тысячи ленинградцев 
встречали их теплыми приветствиями.

После короткого отдыха Премьер-Ми
нистр Афганистана и сопровождающие

Ш т у р м

НОВОСИБИРСК, 26 октября. (ТАСС). 
Второй день идет отсыпка переходного 
каменного банкета в проране земляной 
плотины Новосибирской ГЭС. . За первые 
сутки с понтонного и ряжевого мостов в 
реку сброшено около пяти тысяч кубомет
ров камня. Днем с торцов крайних понто
нов и ряжей были сняты ограничитель
ные брусья, и самосвалы пошли прямо на 
каменные островки, поднявшиеся на три 
метра из воды.

Не узнать спокойную, медлительную 
Обь, веками катившую свои воды с Алтая 
по широкому руслу. Стиснутая прораном, 
она теперь бешено несется но узкому ко
ридору, в котором сегодня уже стал заме
тен полуметровый перепад. И надо обла
дать подлинным мужеством, таким, как у 
бульдозеристов Георгия Ануфриева и Ар
нольда Лория, чтобы выехать на своей 
тяжелой машине на только что образо
вавшийся каменный островок среди бу
шующей воды, легко ворочающей камни, 
которые не поднять одному человеку.

Трудовой героизм стал в дни штурма 
массовым. Шофер тов. Гуськов, сбросив
ший вчера на рассвете первые камни в 
проран, сегодня совершил 120 «ходок» —  
рейсов, выполнив более шести норм. Эки
паж экскаватора машинистов тт. Касько

его лица отправились осматривать доето* 
примечательности и исторические памяти 
ники города. Они совершили поездку по 
трассе метрополитена, осмотрели станции 
«Автово», «Пушкинская», «Площадь Вос
стания». Во время поездки Премьер-Ми* 
нистр зашел в кабину машиниста под* 
земного электропоезда и отсюда осматри
вал тоннели.

Метрополитен произвел на гостей боль
шое впечатление. Сардар Мухаммед Дауд 
оставил, в книге почетных посетителей 
следующую запись: «Осмотрели красивый 
метрополитен города Ленинграда. Он дей
ствительно во всех отношениях достоин 
восхищения».

После экскурсии по городу Мухаммед 
Дауд и его спутники посетили исполком 
Ленгорсовета. В ходе беседы в исполкоме 
афганские гости были ознакомлены с дея* 
тельностыо городского Совета, его испол* 
нительного комитета и постоянных ко
миссий, общественной и культурной 
жизнью города, перспективами жилищно
го строительства.

Премьер-Министр поблагодарил работ* 
ников исполкома Ленгорсовета за объясне
ния.

—  Я надеюсь, —  сказал он, —  что 
вы и впредь будете заниматься благоуст
ройством вашего города в условиях мира 
и спокойствия.

Вечером Премьер-Министр Афганистана 
и сопровождающие его лица присутство
вали в театре оперы и балета на балете 
«Спящая красавица».

н а  О б и
и Зверькова вчера первым встал на штур* 
мовую вахту, взяв обязательство грузитА 
по 450 кубометров камня за смену. Се
годня это обязательство уже перевыпол* 
нено и принято новое —  пятьсот кубо
метров и больше!

Шоферы и экскаваторщики работают в 
тесном содружестве, преследуя одну 
цель —  быстрее отсыпать переходной 
каменный банкет и начать закрытие рус
ла реки на последнем участке —  с пон
тонного моста.

Погода не благоприятствует строите* 
лям. Поздняя сибирская осень вступает в 
свои права. Дожди разрушают дороги, по 
которым идут тяжело груженные маши
ны, снегопады затрудняют работу водите* 
лей —  стекла кабин залепляет снег, всё 
ниже опускается столбик термометра. Но 
ничто не может остановить начавшегося 
штурма. Его темпы растут, фронт ширит* 
ся.

С часу на час ожидается затоплениё 
котлована бетонной плотины на левом бе* 
регу. Ему мешает скальный остров перед 
перемычкой верхнего бьефа. Сегодня на 
острове побывали взрывники. Они пробу* 
рили пятьдесят скважин, в которые за* 
кладывается около трех тонн взрывчатки* 
Скоро остров взлетит на воздух. |

1.
В ПИТАЙ, ИНДИЮ , 

Е Г И П Е Т ...

Во многих уголках нашей 
страны — на Дальнем Востоке, 
Крайнем Севере, Кавказе, в 
Западной Сибири, Донбассе, 
Ленинграде, Москве, Горьком 
горят томские лампочки. Ярко 

светят они и в Китае, Корее, 
Вьетнаме, Индии, в Египте и 

Афганистане. Горят сибирские 
лампочки в Европе — Румы
нии, Болгарии, Чехословакии, 
Албании, Германской Демокра
тической Республике и других 
странах народной демократии.

У Томского лампового заво
да 800 потребителей.

КОЛБЫ  Д Л Я  ХРАНЕНИЯ  
СВЕТА

Пройдемся по цехам Том
ского лампового завода и по
смотрим, как изготовляется 
обычная электрическая лампоч
ка.

Вот стекольный цех. На под
мостках около тридцати рабо
чих. Через равные промежутки 
времени в воздух взлетает по 

очереди десятка полтора тон
ких и длинных железных тру
бок с раскаленными добела 
концами. Это светится набран
ное на трубку расплавленное 
стекло. Люди дуют в трубки, и 
на конце их появляются крас
новатые фонарики, или «пуль

ки». Через мгновение трубка с 
пулькой опускается в форму 
около подмостков, снова люди 
дуют в нее, и стекло подчи
няется человеческому дыха
нию — через несколько секунд 
на трубке образуется тонкая 
стеклянная колба.

Людей, которые делают кол
бы, называют выдувальщика
ми. Есть среди них настоящие 
виртуозы. По 1.500—1.600 
колб за смену выдувают масте
ра тт. Табачников, Аникин, Ар- 
зканник. Это больше чем три 
колбы в минуту!

Как ни искусны выдуваль
щики колб, их способ изготов
ления колб дедовский, изобре

тен давным-давно. Давно отка
зались от ручного труда на Мо
сковском стекольном заводе. 
Механизировано выдувание 
колб на заводе Ленинск-Куз- 
нецка. Один автомат может 
сделать за сутки 12—20 ты
сяч колб.

; На Томском ламповом заводе 
только мечтают о новом сте
кольном цехе. Его строитель
ство затянулось с 1954 года.

— Новый стекольный цех 
нужен заводу, как воздух... для 
колб! — говорят рабочие.

3 ВПЕРВЫ Е  
• В С ТРА Н Е

Без цоколя нет лампы, при 
помощи его она ввертывается 
в патрон, через выводные элек
троды происходит соединение 
с электрической сетью. Цоколи 
изготовляются в цокольном це
хе. Почти все операции в нем 
механизированы. Сейчас в це
хе внедряется механизм авто
матической укладки корпусов 
штифтовых цоколей в гнезда 
стеклозаливочного автомата. 

Его изобретатель — слесарь 
цеха Аркадий Гаврилович 
Плотников.

Много нового сделано в цо
кольном цехе за последние два 
месяца. В августе — сентябре, 
когда многие были в кол
хозе, в цехе внедрили малоот
ходную штамповку по типу 
Львовского лампового завода. 
Сейчас на штамповке цоколей 
экономится 15—20 процентов 
металла.

Впервые в нашей стране на 
Томском ламповом заводе внед
рена двухручьевая штамповка 
штифтовых цоколей. Цоко

ли теперь штампуются на прес
се одновременно из двух ме
таллических лент. Новый вид 
штамповки — дело рук меха
ника цеха Александра Авде- 
евича Широкова и начальника

конструкторского бюро Юрия 
Константиновича Иванова. Ме
сяц, как штампуются по-новому 
цоколи, а производительность 

труда возросла в два раза.
Совсем недавно коллектив 

цеха добился еще одной побе
ды — внедрена двухручьевая 
штамповка одновременно двух 
типов цоколей. На прессе ис
пользуются все 7 шпинделей. 
Раньше, чтобы изготовить эти 
два типа цоколей, требовалась 
частая перестройка пресса. 
Комплексная бригада рациона
лизаторов — настройщик прес
са тов. Лоскутов, бригадир тов. 
Тимофеев, начальник цеха тов. 
Дубовицкий — переоборудова
ла пресс. Производительность 
его возросла в 1,5—2 раза. 
Рационализаторы думают сей
час над тем, как перевести этот 
пресс еще и на малоотходную 
штамповку.

Рационализаторы цокольно
го цеха работают теперь над 
автоматическим выключением 
семишпиндельного пресса. Ра
ционализатор — слесарь тов. 
Конрад разрабатывает механи
ческую запрёесовку штифтовых 
цоколей. Остается внедрить 
струйную промывку на оцин
ковке цоколей. И тогда цоколь
ный цех станет цехом сплош
ной механизации.

С большим подъемом трудит
ся в предпраздничные дни сме
на № 2, где начальником Евсей 
Яковлевич Фалькович. По
стоянно улучшает качество за
ливки цоколей настройщик стек
лозаливочного ’ автомата то®. 

Быкова. Бесперебойную работу 
семишпиндельного пресса обес
печивают настройщики тт. Лос
кутов, Жарков.

Хорошо трудится в эти дни 
и коллектив 'смены № 1, где 
начальником тов. Сотин.

В социалистическом соревно
вании за сентябрь коллективу 
цокольного цеха присуждено

второе место. Теперь он стре
мится завоевать первенство.

4 ,  СЕРДЦЕ ЛАМПЫ

Так называют в металлозаго
товительном цехе электроды и 
спираль лампы. Электроды из
готавливаются из "трех частей— 
меди, никеля и платинида на 
электросварочном и газосвароч
ном аппаратах. Спираль делает
ся из вольфрамовой нити.

Впереди графика идет кол
лектив цеха по изготовлению 
электродов. На электросвароч
ном аппарате образцы высоко
производительного труда пока
зывает Валентин Куренбин. 
Две недели тому назад в цехе 
не стало марганцевой меди. Он 
сумел наладить автомат на про
стую медь. Качество электро
дов не ухудшилось.

— Хотите знать, как изго
товляется спираль для электри
ческой лампы?—- спросили нас.

На стальную или молибдено
вую проволоку, так называе
мый керн, наматывается на 
специальном станке вольфрамо
вая проволока. Процесс этот 
автоматизирован. Работницы 
обслуживают по десятку и 
больше станков. Хорошо ра
ботает на спирализации тов. 
Уколова.

После спирализации спираль 
окисляется, потом из нее вы
травляется кислотами керн. За

тем спираль очищается от за
грязнений и подвергается тер
мической обработке. Все эти 
операции очень сложны, тре
буют чистоты при обработ

ке. И коллектив цеха справ
ляется с этой задачей.

В настоящее время коллек
тив металлозаготовительного 
цеха решает два «узких ме
ста»: цеху нужно войти в гра
фик по изготовлению спиралей 
и наладить газосварочный ап- 

1 парат, который стал часто вы
ходить из строя.

ЗАГОРАЕТСЯ СВЕТ

Итак, подготовлены колбы* 
цоколи, электроды, спирали, 
штангели для удаления воздуха 
из лампы, штабики для крюч
ков, на которые наматывается 
спираль. Теперь можно соби
рать лампу. I

На сборку одной лампы тре* 
буется 15—20 минут, за это> 
время проделывается 6 —8 тру* 
доемких операций.

Готовые лампы выдержива* 
ются на промежуточном складе 
2—3 суток.

С огоньком соревнуются 
сборщики за достойную ветре* 
чу 39-й годовщины Октября. 
Смена «А», которой руководит 
тов. Вельховская, идет впереди. 
Перевыполнила она план сен
тября, с опережением графика 
идет и в предпраздничные дни. 
Смена «Б», где начальником 
тов. Колупаев, отстала на один 
процент, сейчас она старается 
догнать смену «А». |

Сборщики соревнуются и за 
экономию материалов. Неради
вые критикуются в стенной га
зете, в «молниях». Председа* 
тель цехового комитета Ольга 
Федоровна Москвина недавно 
выпустила «молнию», в кото
рой критиковали ножечииц 
смены «А» тт. Минееву, Жуль- 
еву, Мухамедзянову и Медведе* 
ву за недобросовестное отноше
ние к работе. Нарушителям 
дисциплины «пишет письма» 
«Крокодил».

Дать стране больше ламп —Г 
под таким лозунгом идет на* 
встречу празднику коллектив 
сборочного цеха. I

***
Таков путь электрической 

лампы на Томском ламповом 
заводе. Но не только электри
ческие лампочки изготовляет 
завод. Несколько лет он вылу-: 

скает елочные игрушки: фона
рики, шпили, различные под
вески, куколки и т. д.

Недавно на завод пришло 
письмо из Новосибирска. Руко
водители межобластной торго
вой базы порадовали коллектив 
мастерской цеха № 24: том*
ские елочные игрушки пользу
ются большим спросом у поку
пателей.

Честь заводской марки на' 
высоте.

Н. ШЕСТАКОВА.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

СИЛА НАГЛЯДНОЙ 
АГИТАЦИЙ В ЕЁ ЗЛОБОДНЕВНОСТИ

Обсуждаем, статью  
, Поговорил от кровенно*

Коллектив нашего предприятия, вооду
шевленный историческими решениями 
XX съезда партии, включился в борьбу за 
досрочное выполнение плана шестой пя
тилетки. Рабочие и инженерно-техниче
ские работники сплавной конторы взяли 
обязательство за навигацию текущего го
да дать сверх плана не менее 50 тысяч 
кубометров леса.

За успешное выполнение обязательства 
между рабочими еплавных участков, по
грузочных бригад развернулось социали
стическое соревнование. Перед партийной 
организацией конторы встала задача —  
всеми формами политической работы доби
ваться действенности и гласности сорев
нования. Большое > внимание  ̂партийная 
организация уделила наглядной агитации.
На всех производственных объектах пред
приятия были вывешены социалистиче
ское обязательство коллектива еплавяой 
конторы и обязательства участков, при
чалов, рейдов. Отдельные пункты обяза
тельства были изложены в лозунгах, на
пример: «Товарищи сплавщики! Досроч
но выполним плаи 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки и дадим сверх 
плаща не менее 50 тысяч кубометров ле
са для новостроек страны!»

Успешное выполнение обязательства 
всего коллектива сплавщиков во многом 
зависит от работы погрузочных бригад. 
Партийная организация призвала всех ра
бочих, занятых на погрузке леса, грузить 
баржи досрочно. На каждом причале, а 
их у нас четыре, появились лозунги: 
«Чтобы выполнить обязательства, каждый 
должен давать не менее 120 процентов 
сменной нормы!»

Большое внимание партийная организа
ция уделила показу хода социалистиче
ского соревнования. На каждом причале, 
в цехах были оформлены доски показате
лей. Рабочие ежедневно знают, как вы
полнил задание их причал, что сделали 
коллективы соседних причалов.

Партийная организация совместно с ра
бочим комитетом выпускала бюллетень 
по итогам соревнования бригад на погруз
ке барж за день. В этих специальных 
выпусках указывались и недостатки в ра
боте отдельных бригад, вскрывались при
чины низкой производительности труда.

Каждые полмесяца цеховые комитеты 
подводили итоги выполнения обязательст
ва. О коллективе, добившемся наивысших 
показателей, сообщалось в «молниях». На 
причалах, например, использовалась та
кая форма показа передовой погрузочной 
бригады. Коллектив погрузочной бригады 
—  победительницы соревнования в пол
ном составе фотографировали во время 
вручения переходящего красного знамени. 
Фотографию вывешивали на специально 
оформленных досках победителей социали
стического соревнования, которые находи
лись на причалах, в клубе и на Усть- 
Чулымском рейде. Как показал опыт те
кущего года, такая форма очень действен
на.

Чаще других победителем в соревнова
нии погрузочных бригад выходила комсо
мольско-молодежная бригада, возглавляе
мая тов. Лигожкой. Месячные задания 
бригада в среднем выполняла на 120 про
центов. Особенно добросовестно трудились 
рабочие тт. Кояикель, Батурина и Мерк.

Бригада тов. Липовки нередко за емену 
укладывала по 900— 1000 кубометров 
леса в баржу. Серьезными соперниками у 
этой бригады в борьбе за первенство были 
бригада погрузки, возглавляемая коммуни-
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стом тов. Залниным, молодежная бригада 
тов. Боброва и бригада тов. Гацковки. 
Когда какая-либо из этих бригад добива
лась лучших успехов, об этом немед
ленно сообщалось в «молниях».

На всех причалах систематически вы
пускались боевые листки. Они сообщали 
не только об успехах погрузочных бригад, 
но и подвергали резкой критике прогуль
щиков, лодырей, рвачей. Особенно чувст
вительное воздействие на тех, кто нару
шал трудовую дисциплину, правила со
циалистического общежития, оказывала 
световая газета. Следует, однако, отме
тить, что, начав это хорошее дело, партий
ная организация не добилась, чтобы газе
та выходила регулярно.

Большую помощь в борьбе с нарушите
лями трудовой дисциплины, с теми, кто 
не создает условий для нормальной рабо
ты, оказывает еатиричеекий журнал 
«Крокодил». Журнал вывешивается в 
клубе. Такой же журнал выпускают парт
группа и цеховой комитет мотофлота.

Отдельные материалы этих сатириче
ских приложений к стенгазете обсужда
ются на партийных и профсоюзных собра
ниях. Например, журнал выступил с кри
тикой моториста коммуниста Сергеева, до
пустившего аморальный поступок. После 
выступления «Крокодила» проступок тов. 
Сергеева был обсужден партгруппой.

К сожалению, партийная организация 
еще не добилась того, чтобы все обще
ственные организации и'администрация 
конторы своевременно реагировали на вы
ступления боевых листков и «Крокоди
ла».

Используя различные средства и фор
мы наглядной агитации для показа хода 
социалистического соревнования, партий
ная организация постоянно приковывала 
внимание, организовывала рабочих на свое
временное выполнение принятых на себя 
обязательств. Коллектив сплавной конторы 
закончил навигационную производствен
ную программу и уже поставил народному 
хозяйству страны сверх плана 10 тысяч 
кубометров леса. Обязательство по сверх
плановой поставке леса для новостроек 
страны будет перевыполнено.

Партийная организация, все наши аги
таторы убедились на опыте, какую боль
шую пользу приносит злободневная агита
ция. Однако в агитационной работе у нас 
еще много недостатков. Наглядная агита
ция не всегда оперативна, много в ней 
еще общих призывов.

Хотелось бы мне высказать и претен
зии в адрес руководителей треста «Объле- 
еосплав». Трест очень плохо нас инфор
мирует об итогах выполнения годового на
вигационного плана сплавными предприя
тиями треета. Нам сообщаются только ре
зультаты за квартал. А почему бы не со
общать итоги работы за каждый месяц? 
Это позволило бы нам знать, как идут де
ла, например, в соревнующейся с нами На- 
рымекой сплавной конторе.

Партийная организация сплавной кон
торы, усиливая политическую работу сре
ди коллектива сплавщиков, особое внима
ние уделяет наглядной агитации. Мы при
нимаем меры к тому, чтобы сделать на
глядную агитацию более действенной, на
правленной' на решение конкретных за
дач, стоящих перед нашим предприятием 
в шестой пятилетке.

И. БОНДАРЕНКО, 
секретарь парторганизации Усть- 

Чулымской сплавной конторы.
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ВЕЧЕР ИНТЕЛЛИГЕНЦИЙ В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ
Аеиновский Дом культуры провел ве

чер учителей и врачей города.
С беседой о роли интеллигенции в 

культурно-просветительной работе в горо
де выступил секретарь райкома КПСС тов. 
Смагин. В обсуждении доклада приняли 
участие главврач тов. Ивасенко, учитель

ница старших классов средней школы 
№ 4 тов. Сидельникова, директор 125 
железнодорожной семилетней школы тов. 
Чуракова и другие.

Затем участники вечера просмотрели 
постановку драматического коллектива 
Дома культуры «Доброе слово».

Бригада
тов. Трифонова 
выловила 4 8 6  

центнеров рыбы
До окончания лова рыбы по от

крытой воде остались считанные 
днн. Можно подвести некоторые 
итоги соревнования рыбаков об
ласти за вылов 300 центнеров ры

бы на каждый метчик.
Значительно перевыполнила 

свое обязательство инициатор со
ревнования рыболовецкая брига, 
да колхоза «Искра Ильича», Кол. 
пашевского района (бригадир тов. 
Трифонов). Она к 15 октября 
выловила 486 центнеров рыбы. 
Отстала от нее, но перевыполни
ла обязательство бригада артели 
имени Свердлова, того же района 
(бригадир тов. Коновалов). 467 
центнеров рыбы добыла бригада 
тов. Чалкина из колхоза имени 
Калинина, Кожевниковского рай. 
она. Правда, бригада этой артели 
состоит из 12 человек.

Но успехи передовиков не мо
гут скрыть общего неблагополуч
ного положения, которое сложи
лось на рыбных промыслах с вы
полнением социалистических обя
зательств. Большинству рыболо
вецких бригад далеко до вылова 
300 центнеров рыбы на метчик. 
Немногим более 100 центнеров 
выловили бригады тт. Фарата из 
колхоза имени Свердлова, Кол- 
пашевеного района, тов. Шмидта 
из колхоза имени Буденного, того 
же района, и многие другие. Всего 

89 центнеров поймали рыбаки ар
тели имени Свердлова, Колпашев- 
ского района.

Нужно принять все меры, что
бы в оставшиеся дни выловить 
как можно больше рыбы.

Вадим ИВАНОВ

В РОЛНОМ КРАЮ
Опять золотая осень 
В наши пришла места.
Стоит тишина на покосе.
Прозрачна вода у моста.
Вслед пассажирскому «ИЛ»у 
Летит журавлиный клин,
И ветер шумит желтокрылой 
Листвой неспокойных осин.
В подсолнухах семя созрело,
И радуют сердце слова:
«За мирное, правое дело»,
Когда говорит Москва.
Каждый, в ком сердце бьется,
Кто любит свой край родной,
На этот призыв отзовется 
И голос поднимет свой 
За чистую синь небосвода,
Где мирно летят журавли,
За труд вдохновенный народа, 
Меняющий облик земли,
За юность, за птичьи трели,
За тихий покой стариков,
За солнце, за яркую прелесть 
Осенних берез над рекой...

О КРАСОТЕ
Я люблю приветливых людей:
Сердце к ним пристрастие имеет.
С ними легче дать отпор беде,
С ними радость вдвое веселее.
Ясный взгляд и ум живой, как

ртуть...
Пусть, друзья, вам время не

изменит.
Мы с годами эту красоту 
Зорче видим и дороже ценим.

Рыбаки гословещсой бригады 
Александровского рыбокомбината, 
которой руководит тов. Вальге, в 
начале этого месяца завершили 
выполнение годового плана рыбо- 
добычи. План третьего квартала 
ими выполнен на 143 процента.

Участвуя в социалистическом 
соревновании за достойную встре
чу 39-й годовщины Октября, ры. 
баки решили к 7 ноября сдать по 
70 центнеров рыбы. Это значи
тельно больше плана.

На снимке: (слева направо) ры
бак тов. Титусов, звеньевой тов. 
Вальге и рыбак тов. Маутер за 
работой.

Фото А. Шуланова.

Плохо руководят рыбаками
В нашей области идет соревно

вание работников рыбной про
мышленности за вылов 300 цент
неров рыбы на метчик. В ходе 
этого соревнования многие кол
лективы добиваются высоких про
изводственных показателей, изо 
дня в день увеличивают темпы 
рыбодобычи. Но не так обстоит 
дело в колхозе «Юный ленинец», 
Томского района.

К пятнадцатому октября рыбо
ловецкая бригада артели вылови
ла 297 центнеров из 374 по пла
ну. А ведь в бригаде почти в два 
раза больше рыбаков, чем в 
бригаде инициатора областного со
ревнования тов. Трифонова.

Председатель артели тов. Козы
рев мало занимается делами ры

боловецкой бригады. Не без его 
ведома катер используется на хо
зяйственных работах, а рыбаки не 

могут выехать на лов в отдален
ные водоемы. Тов. Козырев не 
контролирует работу бригадира 
тов. Ютвалина, который на про
мысел выезжает от случая к слу
чаю, мало беспокоится о выпол
нении плана рыбодобычи.

На отставание колхоза по вы
полнению плана рыбодобычи мало 
обращает внимания и Томский 
райисполком.

Рыбаки артели горят желанием 
выполнить взятые обязательства, 
но для этого нуяшо улучшить ру
ководство рыболовецкой бригадой.

Л. КУЗНЕЦОВ, 
и. о. секретаря парторганизации 

Томского рыбозавода.

Трудовой подъем
Несколько дней тому назад 

стало известно, что рыбаки Кол- 
пашееского района досрочно за
вершили десятимесячную про
грамму добычи рыбы, а к 20 ок

тября на приемные пункты уже 
поступило 240 центнеров рыбы 
сверх 10-месячного плана. Сей
час идет напряженная работа на 
промыслах. Ожидается, что к 
концу октября из рыболовецких 
бригад и колхозов поступит еще 
не менее 200 центнеров рыбы.

Наилучших успехов достигли 
гословецкяе бригады. Они к но
ябрю завершают годовой план 
добычи рыбы. Этому способство
вала борьба механизированных 
звеньев за вылов по открытой 
воде 300 центнеров рыбы на мет
чик. Механизированное звено 
бригады тов. Медведева уже вы
ловило на метчик 403 центнера, 
а вся бригада к 20 октября дала 
сверх годового плана 100 цент
неров рыбы. Сдает рыбу сверх 
плана гословецкая бригада тов. 
Коладжи. От нее поступило на 
приемный пункт 120 центнеров 
рыбы. Бригада тов. Жданова сда
ла сверх годового плана 52 цент
нера рыбы

Б. НЕМИРОВСКИИ.

Возможности увеличения откорма свиней в зимнее время
Чтобы увеличить производство свини

ны, некоторые колхозы Кемеровской об
ласти ведут откорм свиней в течение 
круглого года. Это дает возможность еже
месячно снимать свиней с откорма и, 
тем самым, обеспечивать регулярную и 
досрочную сдачу и продажу мяса госу
дарству.

Для зимнего содержания откормочного 
поголовья свиней- многие колхозы и сов
хозы Кемеровской области в прошлом 
году с успехом использовали имеющиеся 
в летних лагерях свинарники легкого ти
па, переоборудовав их без особых затрат.

Чрезвычайно интересен, например, 
большой научно-хозяйственный опыт со
держания и откорма свиней в приспособ
ленных помещениях, проведенный про
шедшей зимой в племенном совхозе име
ни Чкалова, Кемеровской области. К 
обычному стационарному свинарнику 
летнего типа, сделанному из столбов, 
горбылей и закрытого дерном, были под
везены передвижные домики для летнего 
содержания свиней. Эти домики были 
установлены в ряд, параллельно свинар
нику, с таким расчетом, чтобы между 
свинарником и домиками образовался 
проход, но которому можно подвозить 
корма и вывозить навоз. Над проходом 
сделали перекрытие из жердей и соломы. 
В конце прохода устроили ворота. Лагерь 
со всех сторон утеплили толстым слоем 
соломы. Получилось, таким образом, хо
рошо защищенное от ветра и снега поме
щение.

В стенках свинарника и в домиках 
настелили большое количество соломы. В 
каждом из домиков содержалось по 
8— 10 голов молодняка свиней июльских

и августовских опоросов. Всего в таких 
помещениях было размещено 650 голов 
свиней. Одновременно большое количест
во молодняка было поставлено на откорм 
в типовых свинарниках.

Кормление опытной и контрольной 
групп свиней производилось совершен
но одинаково, по одним и тем же рацио
нам.

По истечении трех месяцев (декабрь, 
январь, февраль) подсчитали, что сред
несуточные привесы свиней, содержав
шихся в типовых свинарниках, состави
ли 435 граммов ца голову, а в приспо
собленных —  495 граммов, или на 13,7 
процента больше, чем в типовых.

Выше также оказалась и питатель
ность мяса свиней опытной группы: жи
ра 32,55 процента, воды 52,53 процен
та (в контрольной группе —  жира 28,8 
процента, воды 55,4 процента).

Этот опыт, проведенный в производ
ственных условиях совхоза и в больших 
масштабах, позволяет более широко прак
тиковать откорм свиней в зимнее время 
в приспособленных помещениях. Такое 
содержание свиней имеет свои преиму
щества, в частности, более благо
приятные зоогигиенические условия. И, 
как показали наблюдения, в этих усло
виях на протяжении всего периода от
корма свиньи были здоровы, лучше 
усваивали корм и лучше его оплачивали.

Опыт приспособления и использования 
летних лагерей или других некапиталь
ных помещений для содержания свиней 
в зимнее время, проведенный кемеровца- 

| ми, может быть применен и в колхозах 
нашей области.

Можно рекомендовать-следующим обра
зом приспособить стандартные свинарни

ки летнего типа для откорма в зимнее 
время. К открытой стороне свинарника 
во всю длину приставляется навес-сарай 
из столбов и жердей шириной в 4— 5 
метров, который плотно со всех сторон 
закрывается соломой. Утепляется соло
мой и задняя часть свинарника. С под
ветренной стороны делаются ворота для 
заезда внутрь сарая. В боковой стене 
пригона монтируются застекленные рамы 
на расстоянии 8— 10 метров друг от 
друга.

Важно, чтобы утепление свинарника и 
пригона было проведено тщательно, что
бы в помещение не проникали ветер и 
снег. В станках нужно иметь всегда 
толстый слой соломы для устройства ло
говища.

Подготовленные таким образом свинар
ники дадут возможность значительно 
расширить откорм свиней, особенно в 
тех хозяйствах, где недостает типовых 
зимнпх помещений, и одновременно поз
волит значительно снизить затраты на 
производство свинины.

Нынешним летом многие колхозы Том
ского, Асиновского и ряда других райо
нов области построили хорошие стацио
нарные лагеря для свиней. В настоящее 
время необходимо организовать работы 
по их приспособлению и использованию 
для откорма свиней в зимнее время. В 
колхозах же, где еще нет хороших лет
них свинарников, необходимо начать их 
строительство для будущего летнего се
зона и при строительстве учесть воз
можность использования их зимой.

А. ПОНОМАРЕВ, 
главный зоотехник-инспектор облсель- 

хозуправления по свиноводству.
йЕяашешнвияшвяиивив

ВЫДАЮЩИМСЯ 
ПАРТИИ И

28 октября 1956 года советский народ 
отмечает 70-летие со дня рождения одно
го из выдающихся деятелей Коммунисти
ческой партии и Советского государства—  
Григория Константиновича Орджоникидзе,

Вся жизнь Г. К. Орджоникидзе была 
отдана делу служения трудящимся нашей 
страны, делу коммунизма. Еще юношей, 
в 1903 году вступив в партию большеви
ков, он уже в годы первой русской рево
люции и в годы реакции вел большую ре
волюционную работу среди трудящихся 
Закавказья. Неиссякаемая энергия, безза
ветная преданность делу рабочего класса, 
несгибаемая воля в борьбе за достижение 
цели выдвинули Орджоникидзе в ряды 
видных работников большевистской пар
тии. В 1911 году он под руководством 
В. И. Ленина учится в партийной школе 
в Лонжюмо (близ Парижа), а затем по по
ручению Ленина проводит в России рабо
ту по подготовке к  созыву общероссий
ской партийной конференции. На VI 
(Пражской) конференции партии в 1912 
году Орджоникидзе был избран членом 
Центрального Комитета и вошел в состав 
русского Бюро ЦК.

Революционная деятельность Орджони
кидзе была прервана в апреле 1912 года 
его арестом. После трехлетнего заключе
ния в Шлиссельбургской крепости он 
был сослан в Якутск. Февральская рево
люция освободила Орджоникидзе из ссыл
ки. В июне 1917 года он приезжает в 
Петроград и целиком отдается делу подго
товки социалистической революции.

В дни Великой Октябрьской социали
стической революции и . в годы граждан
ской войны Орджоникидзе становится 
крупным военно-политическим деятелем 
Советского государства. С его именем свя
зано освобождение народов Северного Кав
каза и Закавказья от ига интервентов, 
белогвардейцев и их пособников —  бур
жуазных националистов. „  ' *

ДЕЯТЕЛЬ КОММУНИСТИЧЕСКОМ 
СОВЕТСКОГО ГОСУДАРСТВА
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ло боевые заслуги Г. К. Орджоникидзе на 
фронтах гражданской войны, наградив 
его орденом Красного Знамени.

Г. К. Орджоникидзе был страстным по
борником укрепления дружбы народов Со
ветской страны.

«Прежде, —  говорил Орджоникидзе в 
одном из своих выступлений на Кавка
зе, —  мы были связаны цепями урядни
ков, приставов, исправников, теперь же 
мы должны создать новые узы. Советы 
будут звеньями, которые должны спаять 
между собой свободных рабочих, крестьян, 
казаков и горцев.

Интересы всего народа диктуют Север
ному Кавказу сплотиться и протянуть ру
ку пролетариату остальной России». 
(Статьи и речи, т. 1, М. 1956, стр. 40).

После гражданской войны Орджоникид
зе возглавлял закавказскую партийную 
организацию и вместе е С. М. Кировым на 
основе ленинской национальной политики 
сплачивал народы Закавказья в единую 
советскую семью. Он многое сделал для 
хозяйственного возрождения Закавказья, 
вел беспощадную борьбу с буржуазными 
националистами.

С марта 1921 года Г. К. Орджоникид
зе —  член ПК партии, а с июля 1926 го
да —  кандидат в члены Политбюро ЦК 
ВКП(б).

В 1926 году Орджоникидзе был постав
лен во главе ПКК —  РКП. На этом по

мету он, кристально чистый большевик, 
беспредельно преданный Ленину, делу 
дартии, провел огромную работу до очи

щению партийных и советских организа
ций от троцкистов, правых оппортуни
стов, от всех, кто пытался подорвать по
литическую и хозяйственную мощь нашей 
Родины.

«Революция, товарищи, —  не шуточ
ное дело, —  говорил Г. К. Орджоникид
зе. —  Если только начать расшатывать 
партию, которая ведет революцию, то 
всякую революцию можно загубить. Об 
этом много раз говорил Владимир Ильич. 
И мы не имеем никакого права допустить, 
чтобы нашу партию и нашу революцию 
расшатывали». (Избранные статьи и ре
чи. М. 1939, етр. 221).

С именем Г. К. Орджоникидзе как ру
ководителя ЦКК неразрывно связана и та 
большая работа, которую в этот период 
проводила партия по улучшению своего 
социального состава. Под контролем и 
при всестороннем содействии ЦКК были 
проведены всесоюзная перерегистрация 
коммунистов в 1927 году, генеральная 
Чистка партии в 1929— 1930 годах.

Важную роль в выполнении ленинских 
заветов об улучшении советского государ
ственного аппарата сыграла Центральная 
Контрольная Комиссия партии, слитая в 
то время в один общий орган с Народ
ным комиссариатом рабоче-крестьянской 
инспекции СССР. Следуя указаниям 
В. И. Денина и Центрального Комитета 
партии, Г. К. 'Орджоникидзе направлял 
главное внимание ПКК —  РКП на борь
бу с основным злом в работе аппарата —  
бюрократизмом.

Блестящие организаторские способно
сти, постоянная связь с массами, воля и 
настойчивость —  все эти качества, сое
диненные с партийной принципиаль
ностью, отличали Орджоникидзе как вы
дающегося деятеля нашего государства и 
Коммунистической партии. В 1930 году 
он был избран членом Политбюро ЦК 
ВКП(б) и поставлен во главе Высшего 
Совета Народного Хозяйства (ВСНХ),

Председатель ВСНХ, а затем народный 
комиссар тяжелой промышленности, Орд
жоникидзе весь свой огромный организа
торский талант, весь опыт большевист
ского руководителя, все свои знания и 
энергию вложил в великое дело построе
ния основы основ социалистической эко
номики —  тяжелой индустрии.

Командарм тяжелой индустрии, как его 
называл народ, Орджоникидзе был непре
клонен в осуществлении директив партии 
и требовал от всех исключительной пар
тийной принципиальности. «Партий
ность, —  говорил он, —  это главное... 
Партийность —  прежде всего и раньше 
всего». (Избранные статьи и речи. 
М. 1939, стр. 292). Серго требовал от 
кадров тяжелой промышленности не толь
ко уметь поднять людей на завоевание 
новых высот техники, но и овладевать 
наукой всех наук —  марксизмом-лениниз
мом. В этом он видел залог всех наших 
успехов.

Неразрывно связанный с рабочими и 
инженерно-техническими работниками, 
Г. К. Орджоникидзе воспитывал в них ве
ру в свои силы, творческую смелость, 
стремление овладеть техникой производ
ства, двигать ее вперед.

За время работы Орджоникидзе в тя
желой промышленности им воспитана бле
стящая плеяда крупных организаторов и 
руководителей самых различных отраслей 
народного хозяйства. Он не боялся выдви
гать на руководящие посты молодых ин
женеров, проявивших себя на работе, оте
чески учил и воспитывал их.

Основным качеством, которое высоко 
ценил Серго в работниках, была способ
ность их преодолевать любые трудности, 
настойчивость в достижении цели. Эти 
же качества воспитывал Серго и в коман
дирах тяжелой промышленности. Заботой 
Орджоникидзе о людях, об их росте были 
проникнуты все его дела, все выступле
ния. 1

Особенно любовно растил Орджоникидзе 
новаторов производства. Он подхватывал 
и распространял их ценный почин, смело 
выдвигал лучших из них на командные 
посты в промышленности. Они, говорил 
Орджоникидзе о рабочих-новаторах, наше

будущее, своим энтузиазмом они зажига
ют миллионы рабочих масс Советского 
Союза.

С первых же шагов движения новато
ров, начатого по почину Стаханова, Бу
сыгина, Сметанина, Марии и Евдокии 
Виноградовых, Г. К. Орджоникидзе поста
вил перед инженерами и хозяйственни
ками задачу —  возглавить это замеча
тельное начинание. Терпеливо убеждая 
работников, не сумевших сразу правиль
но оценить смысл и значение движения 
новаторов, Орджоникидзе железной рукой 
ломал сопротивление противников тех
нического прогресса, сторонников «раз 
навсегда данных» технических норм.

В растущих цифрах наших хозяйствен
ных планов, в многочисленных стройках 
Орджоникидзе видел не только количест
венный рост промышленности, но и каче
ственное изменение всего народного хо
зяйства страны, подтверждение правиль
ности политической линии нашей партии. 
В 1931 году, выступая на совещании хо
зяйственников в ЦК партии, Орджоникид
зе отмечал, что на базе роста сельхозма
шиностроения начинается революция в 
сельскохозяйственном производстве стра
ны. Уже тогда намечалось, что до 75 
процентов работы в колхозах будет вы
полнено тракторами и другими машина
ми. Это во многом обеспечивалось пуском 
Сталинградского тракторного завода, ре
конструкцией Московского автозавода и 
расширением производства сельхозмашин 
на других заводах.

Под руководством Г. Е. Орджоникидзе 
тяжелая промышленность СССР уверенно 
шла от победы к победе. Задания^ перво
го пятилетнего плана по тяжелой инду
стрии были выполнены е превышением. 
В результате выполнения плана первой 
пятилетки Советская страна превратилась 
в могучую индустриальную державу. 
Промышленность, сельское хозяйство, 
транспорт были оснащены новейшими ма-| 
шинами и ‘оборудованием. Армия и флот 
Советского государства получили совре
менное вооружение. Реконструировав веду
щие отрасли народного хозяйства, страна 
Советов сделала новый большой шаг впе
ред в своем экономическом развитии.

Верный сын Коммунистической партии 
и советского народа, Орджоникидзе всег
да подчеркивал, что всеми победами, за
воеванными нашей страной в борьбе за 
коммунизм, мы прежде всего обязаны Ком
мунистической партии.

«Для того, чтобы вести плановое хо
зяйство, —  говорил он в 1936 году, — • 
надо иметь то, что имеется в нашей стра
не: надо иметь Советскую власть, надо 
иметь диктатуру пролетариата, надо иметь 
ленинскую партию».

Выступая на XVII съезде партии, 
Г. К. Орджоникидзе развернул перед де
легатами съезда грандиозную_ картину 
строительства гигантов тяжелой промыш
ленности. В заключение Серго сказал: 
«Наша партия, ленинская партия, выпол
няла при самых тяжелых условиях самые 
грандиозные задачи. А теперь, когда она 
вооружена своей огромной и сильной тех
никой, своими кадрами, эта партия вы
полнит вторую пятилетку, и выполнит ей. 
с честью».

Партия и правительство - высоко оцени
ли трудовой подвиг работников тяжелой 
индустрии и их славного наркома. За вы
дающиеся заслуги в деле строительства 
индустрии, освоения новой техники и 
развития стахановского движения Г. К. 
Орджоникидзе был награжден орденами 
Ленина и Трудового Красного Знамени.

Тесно связанный с народом, Г. К. Орд
жоникидзе тяжело переживал обстановку 
ку.Дьта личности и связанные е нею на
рушения норм советской жизни и социа
листической законности. Он глубоко верил 
в творческие силы и неиссякаемую энер
гию народных масс —  строителей новой 
жизни, подлинных творцов истории.

Наш народ с уважением и любовью 
хранит в своем сердце память _об Орджо
никидзе —  выдающемся партийном и го
сударственном деятеле ленинского типа.

Славный революционный путь Г. К. 
Орджоникидзе будет и впредь служить 
примером для советских людей, вдохнов
лять их на самоотверженную борьбу за 
коммунизм.

Н. ЛАРЦОВ,
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Правильно  
учебный процесс

Воскресенье, 28 октября 1958  г. 212 (100511

Обсуждаем статью „Против 
школярства в высшей ш коле"

планироват
В дополнение к тому, что уже говори

лось на страницах «Красного Знамени» по 
поводу недостатков в постановке учебно
го процесса в вузах, мне хотелось бы 
коснуться, главным образом, одного воп
роса —  планирования учебного процесса. 
Хорошо продуманное планирование раз
личных сторон учебного процесса способ
ствует тому, что студенты более глубоко 
овладевают учебным материалом.

У нас в вузах нередко можно наблю
дать случаи односторонней перегрузки 
студентов, неправильного распределения 
учебных поручений и т. п. В универси
тете допускались случаи, когда число обя
зательных занятий чуть ли не вдвое ̂ пре
вышало нормы, предусмотренные учебным 
планом. В то же время из-за слабого кон
троля за самостоятельной работой даже 
во второй половине семестра многие сту
денты затягивали сдачу внеаудиторно
го чтения по иностранным языкам. Свы
ше 200 студентов университета в послед
ний день первого семестра в прошлом го
ду не имели зачетов, 139 из них —  по 
иностранным языкам. Особенно тяжелое 
положение со сдачей зачетов по иностран
ным языкам было на геолого-географиче
ском факультете. Даже и еейчас, по 
данным на 18 октября, 11 студентов фа
культета еще не сдали зачетов по иност
ранным языкам за весенний семестр. В 
последние дни семестра преподаватели 
кафедры иностранных языков работали с 
утра до поздней ночи из-за большого ко

личества сдающих студентов, не успевали 
>ох опрашивать, студенты теряли много 

времени в ожидании своей^ очереди. Без
условно, уровень требований при такой 
работе преподавателей не мог быть нор
мальным.

Когда самостоятельная работа студентов 
была распределена сравнительно равномер

н о  в течение всего семестра, большинство 
студентов выполнило курсовые работы и 
задания по иностранным языкам гораздо 
раньше, чем это было прежде. Однако из- 
за недостаточной организаторской работы 
общественных организаций факультетов

некоторые студенты выполнили курсовые 
работы в конце семестра, со спешкой, и 
качество таких работ было низким. Поло
вина курсовых работ на механико-матема
тическом и историко-филологическом фа
культетах была, например, сдана после 
установленного для этого срока.

Отрицательно отражается на выполне
нии курсовых работ и некоторая неорга
низованность -в их раздаче студентам. От
дельные студенты получают курсовые ра
боты позднее, а некоторые даже в середи
не семестра. Так, например, было со сту
дентами механико-математического фа
культета Глухих, Подпориной и Тама- 
новой. Аналогичные примеры были на 
экономико-юридическом факультете.

В этом учебном году учебной части 
удалось добиться более лучшего планиро
вания обязательных занятий. Почти нет 
отклонений от норм, предусмотренных 
учебными планами. Занятия распределены 
более равномерно в течение всего семест
ра. Это показывает, что прежние аргу
менты о невозможности сокращения того 
клп иного курса не столь уж абсолютны. 
Мы не только можем, но и должны значи
тельно сократить число обязательных за
нятий студентов, дать им возможность 
больше работать самостоятельно, приви
вать им эту самостоятельность. Излишняя 
торопливость в этом деле может принести 
много вреда. Вместе с этим, нельзя забы
вать, что за разговорами о трудности вве
дения нового часто забывается о необхо
димости приложить силы и энергию к то- 

I му, чтобы это новое вошло в жизнь. По
этому одной из трудных и в то же время 
насущных задач, стоящих перед коллек
тивом -научных работников, является кро
потливая и настойчивая работа по  ̂сокра
щению числа обязательных занятий сту
дентов, высвобождению у них времени для 
самостоятельной работы.

Я согласен с тов. Ришняком в том, что 
элементы слишком большой опеки студен
тов, малая самостоятельность имеют место 
не только в учебной, но в большей ме
ре и в воспитательной работе. На

Повышать качество лекций  
и практических занятий

От имени труппы слушателей высших 
инженерных курсов при Томском поли
техническом институте я  хотел бы вы
сказать ряд замечаний в связи с обсуж
дением статьи тов. Ришняка.

Часть этих замечаний, возможно, не 
5удет иметь непосредствеиное отношение 
к вопросам школярства, но они имеют 
прямое отношение к  повышению качест- 
еа обучения в вузах.

Прежде всего, я хотел бы сказать о ка
честве некоторых лекций, читаемых в на
шем институте. Известно, что от качества 
лекций во многом зависит, какие знания 
получит студент. Однако случаи, когда 
лекции проходят на низком идейном 
уровне, не единичны. Взять, например, 
лекции по ’ теории машин, которые нам 
читает преподаватель тов. Котляр. Читает 
он их буквально по «шпаргалкам».. Если 
по какой-либо причине ему приходится 
прерваться, Т. е. не посмотреть в «шпар
галку», лекция прекращается. Самостоя
тельно продлить он ее не может. Но это 
небольшая беда. Бывает так, что в запи
сях лектора что-то напутано. Приходится 
оставлять данный вопрос невыясненным 
до следующего занятия.

На низком уровне были прочитаны для 
слушателей ВИКа лекции по геологии 
СССР, неинтересно проходят многие лек
ции, читаемые И. М. Семеновым.

Учебная часть не всегда учитывает

претензии слушателей к лекторам. В 
прошлом году слушатели высших инже
нерных курсов поставили вопрос о смене 
лектора по теории машин я  механизмов. 
Однако им было отказано по тому мотиву, 
что лучшего лектора нет на кафедре. Но 
ведь это пе решение вопроса. Разве не 
важно, с какими знаниями окончат слу
шатели высшие инженерные курсы?

Несколько слов о практических заняти
ях. Как проходят лабораторные работы по 
горным машинам? Можно сказать, не так 
уж плохо. Но вот когда после проведения 
лабораторных работ нужно представить 
отчет о работе, начинаются бумажная 
волокита, бумагомарание. Переписыва
ются из книг и брошюр всем известные, 
элементарные вещи. Порой они совершен
но не нужны: они есть в любам справоч
нике, в технической характеристике ма
шины и в других источниках. Перечерчи
ваются из книг кинематические схемы ма
шин, без разбора принципа их действия. 
Причем, своего студент ничего не может 
внести, ибо у него нет времени на озна
комление со всем комплексом работы ма
шины.

Получается, что студент, написавшии 
отчет по лабораторной работе, так и не 
знает, как работает машина, рационально 
ли ее применение на производстве. Хуже 
того: написанный одним студентом^ отчет 
может переписываться всей группой.

------------------  ШШШШШШ11Ш1-------------------------

Отчет сдается на проверку преподава
телю. Теперь преподаватель должен тра
тить дорогое время на его проверку.

А йе лучше было бы проводить лабора
торные работы иначе? Совсем без отчетов 
нельзя проверить знания студентов. А 
вот без письменных можно. Скажем, про
изводить опрос студентов. Сколько освобо
дится времени у студентов и преподава
телей! Время, затраченное на переписку 
и копирование, можно использовать на 
изучение тех же машин, подробно озна
комиться с кинематикой машины, истори
ей возникновения, применением ее в про
изводстве. Такой метод проведения прак
тических занятии будет более полезен.

То же самое можно сказать о лабора
торных работах по буровзрывным работам 
и другим дисциплинам.

Необходимо' также остановиться на 
вопросе о молодых преподавателях. Тов. 
Ришняк в своей статье предлагает таким 
преподавателям творческие командировки 
на лучшие предприятия страны для озна
комления с новейшими достижениями тех
ники и т. д. Но это только лишь одна сто
рона дела. Следует больше привлекать к 
преподаванию таких людей, которые уже 
имеют большой практический производ
ственный опыт.

Н. СРЕДОВ,
слушатель высших инженерных курсов 
при Томском политехническом институте.

По следам неопубликованных писем

Группа рабочих Парбнгского рай. 
промкомбината написала в редакцию о 
недостатках в работе промкомбината.

Из Парбнгского райисполкома нам 
сообщили, что за безответственное от. 
ношение к порученному делу начальник 
столярного цеха райпромкомбината 
Шляхтов и технорук Бобров с работы 
сняты.

В столярном цехе проведено произ
водственное совещание, на котором на.

мечены меры по устранению недостат. 
ков в работе.

***
Тов. Вахонин из Томского района 

написал нам о ( перебоях в торговле 
промышленными и продовольственными 
товарами в магазинах населенных пунк
тов Козюлинского сельсовета.

Из Томского райисполкома нам сооб. 
щили, что за допущенные перебои в

торговле промышленными и продоволь
ственными товарами председателю Мо- 
ряково-Захонского сельпо Суханову 
объявлен строгий выговор. Заведующе
му торговым отделом Томского райпот
ребсоюза Андрееву объявлен выговор.

Приняты меры к устранению недо
статков в торговом обслуживании насе
ления. Завезены необходимые промыш
ленные и продовольственные товары.

На втором пленуме 
Ц К  КП Г

БЕРЛИН, 27 октября. 
(ТАСС). Как сообщает кор
респондент агентства АДН 
из Дюссельдорфа, на состо
явшемся в середине октяб
ря втором пленуме ЦК 
Коммунистической партии 
Германии было принято ре
шение о созыве в первой 
половине 1957 года съезда 
Комвнунисшческой партии 
Германии. Политическая и 
организационная подготовка 
поручена секретариату ЦК 
КПГ.

Пленум ЦК направил сер. 
дечные и братские приветст. 
вия всем политическим за
ключенным, которые были 
брошены в западногерман
ские тюрьмы за свою борьбу 
против милитаризации, за 
свободу, мир и воссоедине
ние Германии на миролюби
вой и демократической ос
нове.

ЦК КПГ обратился ко 
всем немцам с призывом 
всеми силами добиваться ам
нистии политических заклю
ченных и отмены запреще
ния КПГ.

Заседание Совета 
Безопасности ООН

В Китае собран 
богатый урожай 

хлопка
ПЕКИН, 26 октября. 

(ТАСС). По сообщению 
агентства Синьхуа, в Пекине 
созвана всекитайская конфе
ренция по вопросу о произ
водстве хлопка. Как заявил 
на конференции заместитель 
министра сельского хозяйст
ва КНР Ян Сянь-дун, уро
жай хлопка в Китае в этом 
году составляет более 1.635 
миллионов тонн, что превы
шает плановую цифру, уста
новленную на 1957 год — 
последний год первой ки
тайской пятилетки.

Одним из основных факто
ров, способствовавших дости
жению высокого урожая 
хлопка, как отмечалось на 
конференции, является кол
лективное ведение сельского 
хозяйства. Крестьяне стра
ны, объединенные в коопера
тивы, сияли в этом году 
хлопка на 117 тысяч тонн 
больше, чем в прошлом го- 
ДУ-

В числе провинций, до
стигших лучших результа
тов, — Ганьсу и Шэньси на 
Северо-Западе и Хубэй в 
Центральном Китае. Произ
водство хлопка в провинциях 
Шаньдун и Хэнань, постра
давших от стихийных бедст
вий, увеличилось более чем 
на 15 процентов.

Интерес общественности 
США к советскому 
журналу „СССР“

ВАШИНГТОН, 26 октяб
ря. (ТАСС). Первый номер 
журнала «СССР», поступив
ший в продажу несколько, 
дней назад, вызвал живой 
интерес у американских чи
тателей. Быстро распроданы 
все экземпляры журнала в 
Вашингтоне. Представители 
«Америкэн ньюс компани», 
осуществляющие распростра
нение журнала, сообщают из 
различных городов страны, 
что все полученные ими 
экземпляры журнала уже 
проданы и имеется много 
дополнительных заявок. Та
кие заявки получены, в ча
стности, в Филадельфиец, 
Сан-Франциоко, Де-Моне, 
Сан-Луисе и других горо
дах.

Тираж второго номера 
журнала «СССР», который 
поступит в продажу 7 нояб
ря, будет увеличен в два ра
за.

НЬЮ-ЙОРК, 26 октября. 
(ТАСС). Совет Безопасности 
ООН возобновил обсуждение 
жалобы Иордании на агрес
сивные действия Израиля. 
Одновременно Совет рассмат
ривает жалобу Израиля на 
Иорданию. В работе Совета 
Безопасности принимают 
участие представители Иор
дании и Израиля.

На вчерашнем заседании 
первым выступил представи
тель Израиля Эбан. Он по
святил свое выступление оп
равданию военных действий 
израильских вооруженных 
сил против Иордании. Эбан 
всячески защищал проводи
мую Израилем так называе
мую «политику возмездия» в 
отношении арабских стран. 
Отказ израильских властей 
сотрудничать с органом ООН 
по наблюдению за соблюде
нием условий соглашения о

перемирии Эбан объяснял 
тем, что этот орган якобы 
неэффективен. Он заявил, 
что Израиль будет впредь но 
своему усмотрению приме
нять силу против арабских 
стран в качестве «возмез
дия». При этом он сослался 
на заявления президента 
США Эйзенхауэра, премьер- 
министра Австралии Мензи- 
са и министра иностранных 
дел Англии Ллойда, в кото
рых высказывалась угроза 
применения силы против 
Египта, если он не пойдет 
на примирение с западными 
державами при решении су
эцкой проблемы.

После краткого выступле
ния представителя Иордании 
Совет Безопасности принял 
решение продолжить обсуж
дение жалобы Иордании и 
жалобы Израиля 30 октяб
ря. __ .1 , ■ 1

К провалу антинародной авантюры 
в Будапеште

БУДАПЕШТ, 26 октяб
ря. (ТАСС). Как передало 
будапештское радио, контрре
волюционные мятежники 
все более изолируются. Од
нако в отдельных местах 
они предпринимают попытки 
завязать новые схватки. Ме
стами о,ни группами в два:— 
три человека совершают 
неожиданные налеты.

Партия и правительство 
прилагают все усилия для 
скорейшего восстановления 
порядка. В этом им оказы
вают деятельную помощь 
районные органы, которые 
бдительно охраняют покой 
населения.

Правительство обращается 
к мятежникам с требованием 
прекратить сопротивление: 
сдаться или бросить ору
жие. Правительство является 
хозяином положения. Все но
вые и новые предприятия 
приступают к мирной работе.

БУДАПЕШТ, 26 октября.

(ТАСС)'. Сегодня снова нача
ли выходить газеты. Утром 
вышли «Сабад нэп», «Непса. 
ва» и «Иродалми уйшаг». •

Президиум Венгерской На
родной республики издал 
.указ об амнистии всем уча
стникам вооруженной борь
бы, сложившим оружие.

Президиум Отечественного 
народного фронта призывает 
население Будапешта и на
род всей страны способство
вать восстановлению поряд
ка, спокойствия и безопасно
сти. «Это, — говорится в 
обращении президиума к 
народу, — является самым 
важным условием выполне
ния правительственной про
граммы.

Дальнейшие выступления 
и демонстрации ничем не 
оправданы. Разъясняйте за
блудившимся, что продолже
ние этих выступлений и де
монстраций не служит инте
ресам нации».

Разногласия во французской 
социалистической партии

ПАРИЖ, 26 октября. 
(ТАСС). Как сообщает газе
та «Либерасьон», состояв
шееся вчера перед голосова
нием в Национальном собра
нии по вопросу о доверии 
правительству Ги Молле за
седание парламентской груп
пы социалистов носило до- 
вольцо бурный характер. 
Часть депутатов-социалистов 
подвергла критике политику 
правительства в Алжире и, в 
частности, арест французски
ми властями пяти руководи
телей национального фронта 
освобождения Алжира. По 
сведениям газеты, около 15 
депутатов, в том числе 
Вердье, Депре, Дэниель, 
Мейер, Жюль Мок, Мазье, 
на этом заседании не согла
сились с резолюцией, вне
сенной от имени социалисти
ческой группы и выражав
шей доверие правительству. 
В качестве председателя 
парламентской группы Вер.

высту-
Нацио-

Егнпет. Египетская администрация Суэцкого канала 
успешно обеспечивает бесперебойную проводку кораблей 
по каналу.

На снимке: директор Правления администрации Суэц
кого канала Махмуд Юнее (в центре) со своими сотруд
никами во время работы.

Фото из журнала «Иллюстрейтед Лондон ньюс».

дье должен был бы 
пить на заседании 
нального собрания по моти
вам голосования. Однако, 
будучи не согласным с поли
тикой правительства, он от
казался выступить и его за
менил Дейксон.

Эта же газета сообщает, 
что арест алжирских руко
водителей вызвал недоволь
ство среди некоторой части 
французских дипломатов. По 
словам газеты, Юпароди, ко
торый в принципе согласил
ся занять пост французского 
посла в Марокко, сейчас от
казался от этого решения. 
Газеты сообщают также о 
намерении уйти в отставку 
статс-секретаря по иностран
ным делам, ведающего во
просами .Марокко и Туниса, 
Савари (социалист) и дирек
тора департамента по поли
тическим вопросам этого 
статс-секретариата Жана Ба- 
девана.

К созданию 
объединенного 
командования 

вооруженными силами 
Египта, Сирии 

и Иордании
КАИР, 26 октября. 

(ТАСС). Газета «Аль-Ахбар» 
приветствует подписание в 
Аммане соглашения о созда
нии объединенного командо
вания вооруженными силами 
Египта, Сирии и Иордании.

Это соглашение, пишет 
газета, укрепляет связи Иор
дании с арабскими, странами, 
проводящими политику не
участия в иностранных воен
ных союзах. Оно является 
серьезной помехой для тех 
западных держав, которые 
пытаются восстановить поте
рянные ими позиции на 
Арабском Востоке^

Заседание 
Национального 
учредительного 
собрания Туниса
ПАРИЖ, 26 октября. 

(ТАСО). Вчера на заседании 
Национально'го учредитель, 
ного собрания Туниса глава 
правительства Бургиба вы
ступил с заявлением по об
щеполитическим вопросам.:

Он сообщил, что во время 
недавнего совещания с ма
рокканским султаном было 
достигнуто согласие по ос
новным положениям согла
шения о сотрудничестве и 
союзе между Марокко и Ту
нисом, которое будет заклю
чено сроком на 20 лет. За
тем Национальное учреди, 
тельное собрание Туниса 
приняло резолюцию, в кото
рой одобряет политику пра
вительства и подтверждает 
решимость тунисского наро
да оказать сопротивление 
«агрессии со стороны фран
цузской армии, которая на
рушает неприкосновенность 
территории и суверенитет 
Туниса». Собрание призвало 
правительство продолжать 
усилия, направленные на вы
вод французских войск из 
Туниса, и подтвердило «пол
ную солидарность тунисского 
народа с алжирским народом 
в его героической борьбе»,

Против репрессий 
французских властей 

в Алжире
БЕЙРУТ, 26 октября.

(ТАСС). Как сообщает ли
ванская печать, вчера на 
первом заседании иорданско
го парламента было принято 
решение рекомендовать пра
вительству отозвать посла 
Иордании из Парижа в знак 
протеста против ареста фран
цузскими властями руково
дителей Национального
фронта освобождения Ал
жира.

БЕЙРУТ, 26 октября.
(ТАСС). Ливанский парла
мент вчера единодушно при
нял следующую резолюцию: 
«Ливанский парламент ре
шительно осуждает действия 
Франции в Алжире, в част
ности арест алжирских ли
деров».

Последствия стихийных 
бедствий в индийском 
штате Уттар Праде ш
ДЕЛИ, 26 октября,- 

(ТАСС). По сообщению газе, 
ты «Таймс оф Индиа», ми
нистр доходов и сельского 
хозяйства штата Уттар Пра- 
деш Чаран Синг'заявил в за
конодательном собрании, что 
наводнение и землетрясение 
причинили штагу ущерб в 
350 млн. рупий.

В результате стихийных 
бедствий в штате погибло 
144 человека.

ПИСЬМО
ЗА

Ш А С Ь Н Ю М Л в а м

(И з редакционной почты)

1 октября вступил в силу Закон о 
новых государственных пенсиях, преду
сматривающий значительное улучшение 
материального обеспечения трудящихся. 
Одно за другим идут в газету от рабочих, 
служащих, представителей интеллигенции 
письма, в которых они благодарят род
ную Коммунистическую партию за вели
кую заботу о народе.

«Мне 75 лет, —  пишет рабочий Том
ских мельзаводов Д. Б. Штерн. —  50 лет 
я честно трудился для своей ^Родины. 
Теперь пришла старость, а с ней и бо
лезни. По состоянию здоровья я вынуж
ден оставить работу, но благодаря заоо^ 
там партии и правительства мы с женой 
материально вполне обеспечены. Большое 
спасибо им за это».

32 года проработал Л. С. Баянов 
(г. Томск). Старость подошла незаметно. 
Появилась забота: как жить дальше? В 
семье Л. С. Баянова детей нет и надеять
ся не на кого. «Но благодаря нашей Со
ветской Конституции, —  пишет тов. 
Баянов, —  я имею право да обеспечение 
по старости. Мне и моей жене определе
на пенсия в размере 490 рублей. Ж вот 
с 1 октября я пошел на отдых. В эти 
дни, когда многие и многие граждане 
благодарят наше Советское государство, 
хочу и я сказать свое искреннее спаси
бо партии и правительству»,,

Получает достаточную для жизни пен
сию и томич П. П. Бондарьков. Уроже
нец Смоленской губернии, Потаи Павло
вич потерял свое здоровье в молодости на 
сахарных заводах графа Бобринского. 
Этот «благодетель» платил своим рабочим 
за сезон, который продолжался свыше 
четырех месяцев, примерно 60 рублей. 
Если же рабочий получал увечье, то, в 
лучшем случае, сиятельный сахарозавод
чик отделывался единовременной нищен
ской подачкой. Рабочего ожидали нищен
ское существование и печальная ста
рость.

«В каком буржуазном государстве не 
бытует и сейчас термин «печальная 
старость»?— пишет пенсионер Ф. В. Ло
гинов. —  Только у нас, в стране социа
лизма, старость простого человека вполне 
обеспечена и потому не . страшна».

-«Не нахожу слов, которыми бы я  мог
ла выразить благодарность родной Ком
мунистической партии и правительству 
за великую заботу о пенсионерах, —  
пишет из с. Шегаркп бывшая учитель
ница Е. М. Игнатьева. —  Я работа
ла с 1913 года и никогда не ду
мала, что моя старость будет так хоро
шо обеспечена. Ведь моя пенсия рав
няется хорошей зарплате —  570 рублям. 
Я отдыхаю спокойно».

Посылают слова благодарности бывшая 
санитарка Томской железнодорожной 
больницы М. Ф. Тараканова, пенсия, ко
торой ныне равна ее среднемесячному 
заработку, инвалиды Отечественной вой; 
ны тт. Семушкин и Симагина, пенсия ко
торых по новому Закону увеличилась от 
полутора до двух с половиной раз, ра
ботница Томского лесоперевалочного ком
бината Е. Г. Чуманова, инвалиды 
тт. Бычков (г. Томск), Пыркин (г. Кол- 

, дашево} и многие другие.

первых двух курсах в каждой студен
ческой группе имеется агитатор, назна
ченный из числа научных работников и 
выполняющий примерно те же функции, 
что и 'клаесный руководитель в школе. В 
большинстве случаев его работа приводит 
к 'Некоторой подмене, а вместе с тем и к 
принижению роли кОмсомрльских групп, 
да и спрашивают с агитаторов- гораздо 
больше, чем с самих студентов г-комсо- 
мольцев и комсоргов групп. Требуя много 
с агитаторов и гораздо меньше е самих 
студентов, мы не приучаем последних к 
самостоятельному решению стоящих перед 
ними задач, а приучаем надеяться, Что 
кто-то за них подумает и подскажет им, 
что делать.

Не пора ли пересмотреть объем работы 
и требования, предъявляемые агитаторам 
студенческих групп, с целые предоставле
ния большей самостоятельности комсо
мольским группам?

Не способствует развитию чувства от
ветственности у студентов либеральное 
отношение в их проступкам.

В этом году все студенты университета 
были на сельскохозяйственных работах. 
Свыше 600 человек поехали на целинные 
земли. Другие были на уборке урожая в 
колхозах области. Но нашлись студенты, 
таких, правда, единицы, которые никуда 
не поехали. Например, на механико-мате
матическом факультете 11 студентов не 
поехали на уборку урожая в колхозы. 
Прошло уже около месяца занятий, а 
многие комсомольские группы не только 
не приняли никаких мер воздействия по 
отношению к таким комсомольцам, но в 
ряде случаев даже не выяснили причин, 
почему они уклонились от участия в об
щем деле.

Повышение требовательности к студен
там, совершенствование форм учебной и 
воспитательной работы —  залог улучше
ния работы вузов, повышения качества 
подготовки молодых специалистов.

М. КУВАЕВ, 
цоцент госуниверситета.

В ряде писем мы находим теплые 
слова, обращенные к работникам отделов 
социального обеспечения, которым вме
сте с выделенным в помощь активом 
пришлось за короткий срок проделать ог
ромную работу по пересчету пенсий. И 
те, кто это сделал действительно хорошо, 
по праву заслужили, благодарность. Е чис
лу таких относятся, в частности, кол
лектив Вокзального районного отдела со
циального обеспечения и его заведующий 
И. II. Чах.цов. Инвалид Отечественной 
войны Г. Н. Логинов благодарит работни
ков этого отдела за чуткость и внима
тельность, просит и впредь работать чет
ко, проявлять заботу о людях.

Заслужили благодарность и многие 
коллективы предприятий и учреждений. 
Так, пенсионер Л. Р. Елов благодарит 
коллектив филиала !М5 6 треста комбыт- 
обслуживания, тепло и сердечно прово
дивший его на пенсию.

А вот тов. Сердюк не хочет еще ухо
дить иа пенсию. В годы гражданской 
войны с оружием, в руках защищал он 
молодую Советскую республику. Потом 
участвовал в восстановлении разрушен
ного хозяйства, не покладая рук тру
дился в годы пятилеток. Когда в 1941 
году на нашу страну напал коварный 
враг, тов. Сердюк вновь пошел на фронт. 
Семнадцать благодарностей Верховного 
командования получил он за дисциплини
рованность, стойкость и храбрость. Сей
час тов. Сердюк инвалид третьей груп
пы, имеет право на материальное обес
печение, но уходить с завода «Томка- 
бель», где он работает охранником, не 
хочет.

В письме в редакцию он пишет: «Но
вый Закон я рассматриваю, как ^всена- 
родную радость, и приношу родной Ком
мунистической партии и Советскому дра-

вительству большое-большое спасибо. 
Буду и дальше трудиться, пока хватит 
сил».

Сообщает о своем решении «трудиться 
по мере сил своих и дальше», о желании 
«быть полезным Коммунистической пар
тии и правительству во всех^ проводимых 
ими мероприятиях» бывший красный 
партизан Е. Я. Гапонов из с. Молча-ново.

Все свои силы и способности отдал 
тов. Гапонов на укрепление завоеваний 
Октябрьской революции. И сейчас он 
вправе пойти на отдых. Ему определена 
пенсия по старости в 690 рублей. Но 
старый коммунист говорит: «Буду еще
работать».

Такое решение нужно всячесш  при
ветствовать. Для большинства советских 
людей труд на благо Родины является 
смыслом всей их жизни. Вот почему тот, 
кто может еще работать, несмотря на 
хорошую пенсию, не хочет уходить е 
производства, а тот, кто сейчас по каким- 
либо причинам не работает, требует по
мочь в его трудоустройстве. Но некоторые 
руководящие работники, от которых зави
сит решение этого вопроса, от подобных 
просьб отмахиваются.

К. И. Муравьев, проживающий в го
роде Томске, потерял зрение. Государст
во о нем позаботилось. Он и раньше по
лучал пенсию, а еейчас она увеличи
лась почти в два раза и составляет 576 
рублей. Этой пенсии достаточно для 
жизни. И тов. Муравьев горячо благо
дарит Советское государство. Но жизнь 
без труда для него не имеет смысла. Он 
хочет работать и просит помочь ему в 
трудоустройстве, но не встречает под
держки.

«Несколько лет хожу я и обиваю по
роги, ищу себе работы, но мне везде 
отказывают в этом. Очень много раз был

у председателя областного общества сле
пых тов. Блащинекого. Он все обещает, 
а работы так и нет. Неужели для 
меня нельзя подыскать работы?» —  
спрашивает тов. Муравьев.

Можно! И мы думаем, что люди, у ко
торых в течение нескольких лет ищет 
содействия и поддержки тов. Муравьев, 
поймут всю неблагодарность своей пози
ции. Черствости и бюрократизму не ме
сто в наших учреждениях. Надо расши
рить производственные мастерские обще
ства слепых, решить, наконец, вотГрое о 
передаче производства коробок из Куйбы
шевского райщюмкомбината мастерским 
общества. Это значительно увеличит воз
можности трудоустройства инвалидов, а 
кроме того, ликвидирует параллельность 
производств, даст возможность Куйбы
шевскому райпромкомбинату поднять вы
пуск основной его продукции —  крова
тей.

Скучно без работы показалось и инва
лиду из Шега-ревого района А. Н. Калу
гину, который трудился в течение 23 
лет. Поэтому тов. Калугин приобрел спе
циальность шофера и поступил в Ше- 
гарскую автороту. Как же отнеслись к, 
нему руководители автохозяйства тт. Гор
ковенко и Фатеев? Поддержали его в 
принятом решении, создали ^условия, 
помогли? Нет. При сборке автомобиля они 
отказали ему в подсобной силе. Поэтому 
многие тяжелые детали ему приходилось 
поднимать одному. Когда машина была 

[собрана, тов. Калугина послали в рейс. 
Но на машине не было освещения. Ехать 
без света нельзя. Можно погубить и ма
шину и себя. Тов. Калугин отказался от 
поездки. За это ему был объявлен выго
вор, кроме того его сняли е машины и 
послали.,, на рытье траншей.

«Такое отношение к инвалиду, поте
рявшему здоровье на фронте, —  пишет 
тов. Калугин, —  считаю издевательст
вом».

Действительно, такие действия заслу
живают решительного осуждения.

Есть черствые души и в других уч
реждениях. Им ничего не стоит отмах
нуться от просьбы быстро выслать 
справку о трудовом стаже, задержать 
ответ на запрос, затянуть с начислением 
пенсии.

Инвалид Отечественной войны Ф. П. 
Довыденко из г. Томска по этому поводу 
пишет: «Коммунистическая партия, чле
ном которой являюсь и я, постоянно 
проявляет заботу об улучшении благо
состояния трудящихся, престарелых, ин
валидах войны и труда, семьях тех, кто 
отдал свою жизнь, защищая нашу Ро
дину. Но есть и черствые дупга. Они от
носятся к нам холодно, а подчас безот
ветственно, хотя за то, что они разре
шают наши вопросы, обслуживают нас, 
государство платит им заработную пда- 
ту». К числу таких работников тов. Довы- 
денко относит некоторых работников от
дела социального обеспечения Кировского 

•райисполкома. Им ничего не стоит за
держать выплату пенсии, нагрубить по
сетителям и т. д. Заведующий отделом 
социального обеспечения тов. Саженов не 
принимает мер, чтобы навести порядок 
в учреждении, наказать грубиянов, за
ставить работать бездельников.

Писем, в которых пенсионеры жалуют
ся на недостатки в работе наших соци
альных учреждений, немного. Но тем 
строже еледует относиться к каждому 
факту бюрократизма, нечуткого отиоше- 

1 дня в  людям.
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О б  о т г у л а х  
и п р о г у л а х

В последнее время многотиражные газеты том. 
ских заводов стали периодически публиковать 
подборки сатиры.

Не все материалы одинаково удачны. Однако то, 
что заводские газеты стали лучше использовать са
тиру — это сильное н острое оружие, заслуживает 
всяческой поддержки.

Сегодня мы публикуем отдельные сатирические 
выступления этих газет.

С онны й м а ст ер

Итак, произошло одно из 
самых естественных для це
ха событий: не вышел на ра
боту вальцовщик. Скажем, 
Алексей Пушкарев. Что же 
за этим следует? Его вопро
шают:

— Где бюллетень?
— В счет отгула, — не

брежно бросает лодырь. И 
все умолкают.

Слово «отгул» потихоньку 
вытеснило в 10-м цехе ясное 
и суровое слово «прогул».

Т Е Х Н И К А
ш а х т ы

Мыльные
пузыри

Контор*

"  -— Что вы, гражданин! — 
воскликнула продавщица цен. 
тральной аптеки на просьбу 
продать коробку мыльного 
порошка «Волна». — Мы 
продали весь порошок за це
лый квартал вперед.

— Как же так?—упавшим 
голосом спросил покупатель.

— А очень просто: прие
хали с ТЭМЗа на лошадке и 
закупили весь порошок. Да 
и просили сообщить, когда 
еще будет. Они опять прие
дут.

— С ТЭМЗа? —удивился 
покупатель. — Да зачем им 
такое количество?! Там нет 
парикмахерской...

— Нет, не для бритья 
тэмзовцы купили порошок. 
Я тоже поинтересовалась. 
Мне ответили, что на мыль
ной пене, причем на пене 
только порошка «Волна», 
что-то тянут. Как тянут, я не 
спросила. Отпустила поро

шок и даже счетик нм для 
отчета выписала.

Покупатель больше не 
спрашивал, пробурчал что-то 
себе под нос и ушел.

Поясним. На мыльной пе
не порошка «Волна» на на
шем заводе тянут не «что- 
то», а настоящую проволоку. 
А на соседнем заводе «Сиб- 
электромотор» тоже тянут 
проволоку, только не по 
мыльным пузырям дорого
стоящей «Волны», а приме
няют более дешевый матери
ал, специально для этой це
ли предназначенный.

Покупателем в аптеке был, 
по всей вероятности, не ра
ботник нашего завода. У ра
ботников завода такие пора
зительные новшества не вы
зывают удивления. Они при. 
выкли к бесхозяйственности.

Г. СИНИЦЫН. 
Электромеханический завод.

Дорогая редакция! Знаешь 
ли ты мастера Дугина? На
верное, знаешь. Он еще ког
да-то делился своим опытом 
с другими мастерами про
мышленных предприятий 
Вокзального района,- Хоро
шо, что это было давно. А 
что было бы, если б те же 
мастера пришли сейчас по
полнять этот опыт? Что уви
дели бы они? А то, что Ду-

»
Сколько раз прогуливали
прежде вальцовщики — 
Ефимов, Миценко, Кологри- 
вов и другие! А чем это 
кончилось? Пожурят их для 
виду и тут же по спине по
хлопают:

— Не тужи, браток, за 
отгул зачтем, после отрабо
таешь.

По их логине КАБЕЛЬЩИК
«На протяжении длительного времени 

наш цех работает неритмично. Мастера 
и технологи в первой декаде почти не 
появляются у станков, а в третьей, засу
чив рукава, сами катают барабаны...»

(Из писем рабочих цеха № 5J.

Руководители цеха перед 
бракоделами ходят на цы
почках, раскланиваются.

Только за один из меся
цев бракоделы принесли це
ху 84 тысячи рублей убытка. 
Взыскана ли с них хоть 
единая копейка? Ни одной!

Поймать бракоделов с по
личным нетрудно. Но вместо 
действенных мер начальник 
цеха доказывает, что нельзя 
найти бракоделов.

Дорого обходится заводу 
позиция непротивленцев злу, 
которую заняли руководите
ли подготовительного цеха,- 
Надо проявлять больше не
примиримости в борьбе с не
достатками.

Завод резиновой обуви.

Левин, Святочевский и др. (хором):
— Ну, как же нам в первой декаде не спать?
Ведь ясно же — в третьей придется опять 
Без сна, без еды барабаны катать...

Рис. В. Митусова.
Завод «Томкабель».

гин не работает, а спит во 
время смены.

Мы работаем в третью 
смену, и наш мастер Дугин 
приходит на смену нередко 
в нетрезвом виде. Постоит 
он, постоит, а потом уйдет в 
кладовую или еще куда-ни
будь и продремлет там до 
7 часов утра.

За такое поведение его 
покритиковали как-то в ком. 
сомольской газете . «Бокс». 
Ну, подумали мы, теперь, 
наверное, наш мастер пой
мет, что так вести себя 
нельзя. Но критика до него 
не дошла, он ведет себя по- 
прежнему. Глядя на мастера, 
дремлют и другие, а время 
не ждет. В августе наша 
смена плана не выполнила. 
Отстали мы от графика и в 
сентябре.

А мастер Дугин по-преж
нему собирается на работу, 
захватив подушки.

Мы не хотим так рабо
тать, мастер Дугин! Подтя
нитесь сами и наведите по
рядок в смене.

В. ПОПОВА, В. РОМА
ШОВА. м . с у х о д о л а
ВА, Л. ШВЕЙГЕР, ГА

ГАНОВА.
Подшипниковый завод.

Томск, как известно,—один из 
старейших городов Сибири. Он 
основан в 1604 году. О том, ка
ким был Томск в первый век сво
его существования, можно судить 

только по немногочисленным до
кументам. Материальных памят
ников, например, крепостных со
оружений и других зданий того 
времени не сохранилось. Не уве
ковечен Томск XVII века и в ри
сунках современников. Это можно 
сказать и о Томске XVIII века. 
Известна лишь одна гравюра с 
видом Томска того времени.

Крайне беден иллюстративный 
материал и о Томске XIX века. 
Лишь по отдельным фотографиям 
и рисункам можно в какой-то сте
пени проследить развитие некото
рых мест Томска.- Публикуемые 
здесь фотографии рассказывают 
историю одной из улиц города.

Первая фотография принадле
жит к редчайшим и наиболее 
ранним фотографиям, на которых 
запечатлены виды Томска.

Что это за улица? Не будь ря
дом с этой фотографией двух дру
гих, особенно нижней, не каждый 
томич мог бы ответить на этот 
вопрос.

В то время, когда был сделан 
этот снимок, город разделялся на 
части, например, Уржатку, Пески, 
Юрточную гору, Елань и другие. 
Таких частей в Томске в середине 

XIX века было четырнадцать. По
стройки, которые мы видим на 
снимке, входили в одну из таких 

частей города, именуемую Верх
ней Еланыо. Лес, который мы ви_ 

дим на снимке слева, назывался 
Загородней рощей, на юге ее впо

следствии был разбит Лагерный 
сад, от которого улица получила 
название — Садовая.

Снимок «делан в 60-х годах 
XIX века.

В глубине снимка видно боль
шое белое каменное здание. Это— 
Томское губернское правление, 

лучшее здание города того време
ни. Оно было построено в 1842 
году. С 1927 года в нем располо-
жад Сибирский научно-исследо. 

вательский физико-технический 
институт Томского госуниверсите- 
та.

Над этим зданием возвышается 
стена недостроенного кафедраль
ного собора.

На втором снимке та же улица. 
Но она выглядит значительно благ 
гоустроеннее. Старые домишки 

место новым. Появилосьуступили

И З ЗАЛА СУДА

МАМЫ спокойны ПОГОДА

В школе № 48
г. Томска для уча
щихся I—IV классов 
созданы две группы 
продленного дня. Их 
‘посещают дети, за ко
торыми не обеспечен 
присмотр в часы ра
боты родителей. Для 
этих групп выделена 
специальная комната.
Оборудовать ее помо
гли школе шефы — 
коллектив ГЭС-Н. Они 
жулили игрушки, ма
териал на скатерти, 
салфетки, простыни.

Педагог Э. И. Пащенко и 
воспитательница К. А. Сутягина 
посменно находятся с детьми.

В комнате продленного дня 
школьники готовят домашние за
дания, в свободное время отдыха
ют под присмотром старших.

Воспитателям помогают комсо. 
мольцы 9 «а» класса. Они сшили 
чехлы, вышили салфетки, ходят с 
малышами на прогулки, читают 
им книги, организуют игры.

Теперь мамы этих детей спо
койны. К тому времени, когда 
родители придут с работы, дети 
приготовят уроки и хорошо от. 
дохнут.

Не решены вопросы .питания 
школьников. В буфете при школе 
нет горячих блюд, приходится ХО
ДИТЬ в  столовую пединститута, а 
там часто приходится подолгу 
ожидать в очереди. Кроме того,

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 28 октября ожидается об
лачная погода, осадки, ветер западный, 
5—10 метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам 0 —5 
градусов мороза, по остальной террито
рии 0—5 градусов тепла.

Б е л а я  го л о в к а ^

новое большое каменное здание (в 
правом углу снимка). Это—тюрь
ма, так называемое исправитель
ное арестантское отделение. В на

ши дни в этом здании находится 
типография ■№ 1 Полиграфиздата.

Вторая фотография—это репро. 
дукция очень редкого рисунка с 
натуры польского художника Фле
ка. В оригинале рисунок назы
вается: «Вид Томска от горы за 
городскою рощею». Он относится 
к восьмидесятым годам XIX века.

В 1920 году, после смерти вы
дающегося русского ученого К. А.

______________ 1Ш1Ш1Ш------------------------- —

ву». А*
Опорожнив пол-литра водки,

Корнеев и его родственник, кото-

Тимирязева, ■ улица Садовая была 
переименована в проспект имени 
Тимирязева.

Ныне эта улица—одна из кра
сивейших улиц города.

На третьем снимке, сделанном 
летом 1956 года, на правой сторо
не мы видим новые здания об
щежитий студентов политехниче
ского института и университета.; 
На левой, среди деревьев — вид
но здание научной библиотеки 
Томского университета.

А. ПУГАЧЕВ.

Николай Корнеев попросил про
давца:

— Пол-литра водки и обяза
тельно с белой головкой.

Не раз говорили Корнееву то
варищи по работе, что не доведет 
его до добра водка, но он только 
отшучивался: «Белая головка не 
затуманивает, а проясняет голо

рого он провожал на пристань, 
зашли в павильон. Там они еще 
раз выпили «за счастливый путь».

«Прояснение головы» у Кор
неева началось с того, что он за
шел в магазин № 7 базы снабже
ния плавсостава. На пьяного не 
обратили внимания. Это «задело» 
Корнеева. Он подошел к прилавку 
и сшиб на пол телевизор.

— Понятно? — закричал он. 
Потом ударил работника магази

на, стал ругаться.
Через полчаса Корнеева вели в 

отделение милиции. «Белая го
ловка» сделала свое черное дело.

Нарсуд 1-го участка Вокзально
го района г. Томска приговорил 
Н. Г. Корнеева к 3 годам лише-, 
ния свободы со взысканием с него 

стоимости разбитого телевизора..
Е. АНАТОЛЬЕВ.

Зам. редактора А. Н . НОВОСЕЛОВ.

родители не вносят деньги на 
питание, а дают их ежедневно 
каждому ребенку — одни боль
ше, другие меньше.

Посещение комнаты продленно
го дня положительно сказывается 
на успеваемости и поведении ре
бят. Боря Бессонов, например, 
раньше часто получал «двойки», 
грубил учителям и родителям. 
Сейчас он стал несколько спокой
нее, лучше готовит уроки. Вова 
Захаркин плохо писал. Восяита 
тельница Клавдия Александров
на стала внимательно следить за 
его работой при выполнении 
письменных работ, и почерк ре
бенка стал улучшаться. Дети 
охотно посещают комнату прод
ленного дня.

На снимках: 1. Вто
роклассницы Лара Му
хина (слева) и Нана 
Внучкова выполняют 
письменное задание по 
арифметике. 2. Надя 
Ульяновская из 9 «а» 
класса ежедневно бы
вает в комнате прод
ленного дня. Дети с 
удовольствием слуша
ют сказки, которые 
она им читает. Вот и 
сегодня Валера Писан, 
кин, Валя Захаркина 
и Леночка Мухина ув
леклись сказками 
Вьетнама.

Текст и фото
К. Багаевой.

Т О М С К И М  Т Е А Т Р
вмени В. П. Чкалова

28 октября (днем) — «Несчастный
случай».

28 октября (вечером) — «Филумена 
Мартурано».

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького. 28 ок
тября — новый художественный фильм 
«В осажденной крепости». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25.

С 29 октября — новый художествен
ный фильм «Паром». Сеансы: 9, 11, 1, 
3. 5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина. 28 октября — 
«Сто серенад». Сеансы: 4, 6, 8, 10. Для 
детей в 11 часов утра «Два капитана».

Кинотеатр имени И. Черных. 28 ок
тября. Большой зал — «В осажденной 
крепости». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8.30, 10-30. Малый зал — 
«Утраченные грезы». Дети до 16 лет не 
допускаются. Сеансы: 11-30, 1-30.
3-40, 5-45, 7-50, 10. Для детей в 10 
часов утра — «Они приходят из тьмы». _ „д г _____осп _  «Па-

Новые книги в научной библиотеке
Фонды научной библиотеки универси

тета пополнились новыми книгами и 
журналами. Получены стенографический 
отчет XX съезда КПСС, «Воспоминания, 
рассказы, очерки о В. И. Ленине» и дру
гие издания. Увеличились фонды литера
туры по вопросам философии, истории, 
политической экономии, международных 
отношений, а также по вопросам пар
тийного и советского строительства.

Из новинок биологической литературы 
привлекают внимание издания, посвя-

щенные ‘ использованию радиоактивных 
изотопов в биологии и сельском хозяй
стве.

Поступило много литературы на 
иностранных языках по философии, исто
рии, военному делу и особенно по воп
росам физико-математических и химиче
ских наук. Только за сентябрь получено 
116 изданий, вышедших на иностранных 
языках.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

С 29 октября. Большой зал 
ром». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30, 10-30. Малый зал — «Лю
бовь женщины». Сеансы: 12, 2, 4, 6, о, 
10. Для детей в 10 часов утра «Коман
да с нашей улицы».

КО НТО РА  ПО П Р О К А Т У  КИ Н О Ф И ЛЬ М О ВТО М С КА Я  ОБЛАСТНАЯ
с 29 октября выпускает на экраны г. Томска 

новый художественный фильм
(по рассказу Дхуруба Чаттерджи)

" Т О /А С К А О  С ТУДИ Й ?

Воскресенье, 28 октября
15.00. «Любимых детских книг тво

рец». (К 15-летию со дня гибели та- 
лантливого советского писателя Арка- 
дия Гайдара). 16.00. Кинопередача для 
детей. 19.00. Спортивная передача. 
19.20. Песни и танцы из оперетт Мил- 
лёкера, Оффенбаха и Кальмана. 19.40. 
Киножурналы. 20.00.. Художественный 
фильм «Тень и свет». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается).

Понедельник, 29 октября
19.00. Комедия В. Розова «В добрый 

час!» в постановке Томского областного 
драматического театра. 21.00. Художе
ственный фильм «В квадрате 45». 
(Фильм демонстрируется по просьбе ра
диозрителей).

Автор
сценария и 
постанов

щик
Хемен Гупта

Главный 
оператор 

Аджой Кар.
Композитор

Хемант
Кумар.*

В главных 
ролях: 

Дев Апанд, 
Гита Бали, 

МастерБабу, 
Бэби Була.

Игра на 
сароде 

У стад Али 
Акбар Хан.

Игра на 
ситаре 

Никхиль 
Банерджи.
Производ

ство 
.Фили 

траст оф 
Индиа 

лимитед* 
Индия, 
1956 г.

Магазин № 21 горпромторга (Цент
ральный рынок) просит все организации 
и покупателей, имеющих на руках опла
ченные документы на кирпич и не полу
чивших его, явиться в магазин, зареги
стрировать данные документы и_полу
чить кирпич не позднее 10 ноября. 
После указанного срока выдача кирпи
ча будет прекращена.

Дирекция.
Детский дом глухонемых № 15 пе

реименован в школу-интернат глухоне
мых № 15.

Томскому политехническому институ
ту требуются: лаборант, знающий ра
диотехнику, старший лаборант с выс
шим образованием на кафедру графи
ки, квалифицированная машинистка, 
токарь и слесари-универсалы по ремон
ту металлорежущих станков 6—7 раз
рядов, электромеханик, истопники, 
уборщицы, охранники (охранники обес
печиваются обмундированием).

■ Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3-х 
часов дня. 3—2

Требуются: бухгалтеры, счетоводы, 
товароведы, заведующие складами, ох
ранники.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
шая Подгорная, 139, облтехенаб.

3—3

Требуются: старший инженер, квали
фицированные токари, слесари, никели
ровщики.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 1, экспериментальные мастер-* 
ские СФТИ.

Отделу капитального строительства 
Томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева требуются на 
постоянную работу: инженеры и техни
ки-строители на должность прорабов. 
Жилплощадь предоставляется.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30. 4 —2

Транспортная контора «Автотэк» с 
15 по 20 ноября 1956 года проводит 
| сверку взаиморасчетов за 1956 год как 
количественно, так и суммарно за хра. 

I нение бензина. С организациями, не вы
верившими расчеты, никакие операции 
производиться не будут.

: 3 - 2

Артели «Рекорд» требуются: убор
щицы, сторожа, истопники, дворники н 
закройщик мужского платья.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 38. ■ 'МГГ-Т1- " 2 — 1

Коллектив облохотобщества и 
семья с глубоким прискорбием 
извещают родных и знакомых о 
преждевременной смерти старей

шего оружейного мастера 
БОНДАРЕВА 

Якова Федоровича.
Похороны состоятся 29 октяб

ря, в 3 часа дня. Вынос тела из 
анатомического покоя.

13, и ,  -  £ £Дном Denaramr гор. Томск, кросп. км. лапш а, 13, тмшфооь,: до» '“''ЧГёа Что.т'ытлеш.ого — 37-75, отдела писем — 37-38 я 31-47, отдела ипформацнв
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